ORGANO DEL GOBIERNO CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

TERCERA SECCION

Director: Lic. RAFAEL MURILLO VIDAL

Registrado como artículo de 20. clase en el año de 1884

MEXICO, LUNES 31 DE DICIEMBRE DE 1979

TOMO CCCLVII

No. 41

PODER EJECUTIVO

SECRETARIA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

LEY que reforma, adiciona y deroga diversas disposisiones fiscales.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.—Presidencia de la República.

OSE LOPEZ PORTILLO, Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, a sus habitantes, sabed:

Que el H. Congreso de la Unión se ha servido diririrme al siguiente

DECRETO:

"El Congreso de los Estados Unidos Mexicanos, decreta:

LEY QUE REFORMA, ADICIONA Y DEROGA DIVERSAS DISPOSICIONES FISCALES

Código Aduanero

ARTICULO PRIMERO.—Se Reforman ios artículos o, primer párrafo, 11 bis, 43, 157 primero y quinto parrafos 166, 200 primer párrafo, fracción I y fracción I III último párrafo; 203, 206 fracciones I y II, 207 segundo parrafo 212 párrafos sexto y octavo, 236 parrafos tercero y septimo, 238, 241 fracción I, 308, 399, 525 racción I, incisos a y b, 577 fracción II, 578 primer párrafo, 598 fracción VIII, 628, 629 y 704 del Código aduanero; se ADICIONAN los artículos 12 con un primer párrafo pasando el actual primer párrafo a ser regundo; 157 con un sexto parrafo; 182 con un termo y cuarto párrafos, 598 fracción V con un segundo párrafo de y al propio Código, y se DEROGAN los arcoulos 50, en sus parrafos sexto y séptimo, II fracción 24 segundo párrafo, 25 fracción IV, 29; 202, 204, segundo parrafo 205, 221, 417, 418, 419, 420, 500 y 653 del citado Código Aduanero, para quedar como sigue:

"ARTICULO 50.—La vigilancia aduanera se ejercera en los recintos fiscales o fiscalizados y se extenderá: en las fronteras, a una zona de doscientos kilómetros de ancho, paralela a la línea divisoria internacional; en los litorales, a las aguas territoriales, playas maritimas y a una zona de cincuenta kilómetros de ancho, paralela a dichas playas; en los perímetros y zonas libres, a una faja terrestre de doscientos kilómetros de fischo paralela exteriormente a los límites de unos u taras y, además, en su caso, a la indicada para los litorales y fronteras; y en los aeródromos, a todo el perímetro que los mismos abarquen.

.

Sexto párrafo (Se deroga).

Séptimo parrafo (Se deroga)",

"ARTICULO 11.-

V -(Se deroga)."

"ARTICULO 11 Bis.—La recaudación que se efectúe en las aduanas fronterizas o maritimas por concepta de los impuestos adicionales del 3% sobre al impuesto general de importación y de 1% sobre el impuesto general de exportación de petróleo crudo, gas natural y sus derivados y de 2% sobre el impuesto general de las demás exportaciones; será participable a los Municipios donde se encuentren ubicadas dichas aduanas hasta por el 95% sobre el monto total de la recaudación que se da una de éstas efectúe por los referidos conceptos, para la realización de obras y prestación de servicios públicos de conformidad con programas básicos de significación social.

La Federación se cerciorará de la significación social de dichos programas, examinará las posibilidades de ingresos y determinará el monto de la participación, así como el calendario de pagos".

"ARTICULO 12.—Queda facultada la Secretaria de Hacienda y Crédito Público para expedir los modelos o formas de documentos necesarios en las operaciones, actos y procedimientos aduaneros.

"ARTICULO 24 .- Segundo párrafo (Sa deroga)".

"ARTICULO 25.-- ,

IV .- (Se deroga)".

"ARTICULO 29 .- (Se deroga)".

"ARTICULO 43.—Son sujetos de los impuestos al comercio exterior, la Federación, el Distrito Federal, los Estados, los municípios y las entidades de la administración públice paraestatal, no obstante las disposiciones que en contrario tengan sus leyes orgánicas, las instituciones y asociaciones de beneficencia privada y las demás personas tísicas y morales con arregio a las siguientes normas:

 I.—En importación, el destinatario de las marcancías;

II.—En exportación, el remitente de las mercancías al extraniero;

III.—En los casos de internación de mercancias de los perímetros o zonas libres al resto del país, la persona que promueva esa operación, y

IV.—Las personas que sin tener la calidad a que se refleren las fracciones anteriores se coloquen en los supuestos contenidos en las disposiciones de estê Código".

"ARTICULO 157.—Las mercancias que se introduzcan a territorio nacional por aduanas fronterizas, deberán entrer, salve disposición expresa en contraria contenida en este Código, al amparo del original o principal de la factura comercial respectiva,

Los bultos que constando en la factura o en la lista de equipajes no lleguen al país, se considerarán faltantes.

En tráfico terrestre, para que no se consideren como bultos l'altantes los que nos lleguen en cantidad completa, será necesario que sea rectificada la factura comercial mediante certificación de algún cónsul mexicano antes del arribo de las mercancías al país. Al importar los bultos restantes, el interesado los amparará con la copia de la factura, certificada consularmente. Además, mencionará en el pedimento el número y la fecha del anterior al que corra agregada la factura".

"ARTICULO 166.—Es tiempo hábil para el tráfico néreo internacional el que fijen las autoridades de aeronáutica competentes, en los días y horas que señalen para el arribo y salida de las aeronaves en vuelos regulares. Las autoridades aduaneras realizarán sus funciones en coordinación con las de aeronáutica y tomarán las medidas necesarias para atender los vuelos que lo ameriten.

Estas prevenciones serán aplicables también al tráfico aéreo nacional respecto de aeronaves que salgan de zonas o perímetros libres y zonas fronterizas.

El tráfico de aeronaves que no tengan ruta autorizada se regirá por las disposiciones de este Título y por las internas de la aduana correspondiente".

"ARTICULO 182.—.

No obstante lo dispuesto en el párrafo anterior, si el interesado justifica el faltante demostrando ante la aduana que los bultos no fueron cargados o que se desembarcaron en otro aeropuerto, no se aplicará la multa prevista; por cuanto a los sobrantes, tampoco se impondrá sanción alguna si se comprueba que faltaron en otro aeropuerto del país o del extranjero. En ambos supuestos la demostración tendrá que hacerse en el término de un mes, contado a partir de la fecha de llegada de la aeronave al aeropuerto de arribo.

El comprobante que se exhiba, lo expedirá la autoridad aduanera del lugar donde los bultos hayan sido descargados o no embarcados, o si se trata de sobrantes, del lugar donde éstos hubiesen faltado. Si la autoridad aduanera es extranjera, la firma de qu'en suscriba el documento deberá ser certificada consularmente".

"ARTICULO 200.—Salvo disposición expresa en contrario de este Código, en todas las importaciones y exportaciones de mercancías cuyo valor comercial sea de más de cinco mil pesos, es ob'igatorio que los interesados presenten la factura comercial respectiva, la que quedará agregada al documento de importación o exportación correspondiente.

I.—La factura será formulada en tres ejemplares.

VIII.—.

Para los efectos de este Código, se entiende por factura original o principal, cualquier ejemplar que esté firmado en forma autógrafa por el vendedor".

"ARTICULO 202.—(Se deroga)".

"ARTICULO 203.—En las importaciones y exportaciones que se efectúen en los tráficos aéreo y postal,
los ejemplares de la factura deberán necesariamente
acompañarse al bulto que amparen o a alguno de ellos
si son varios. En este último caso, si no todos se
envían al o del país, simultáneamente, la factura debe acompañarse a alguno de los que se envíen
primero y por los restantes se anotará la boleta con el
número y fecha de la expedida con anterioridad, debiendo relacionarse las dos entre sí.

En el tráfico aéreo, las facturas comerciales podrán también ser agregadas al manifiesto de carga correspondiente, en el cual se anotará, en su caso, qué bulto o bultos carecen de factura, y al final del propio manifiesto, se asentará la cantidad de facturas que se agregan al mismo. En cada factura deberá asentarse el número de la guía aérea respectiva".

"ARTICULO 204.-Segundo párrafo (Se deroga)".

"ARTICULO 205,-(Se deroga)".

I.—Cuando presenten enmendaduras, borraduras o anotaciones que alteren sus datos originales;

II.—Cuando la factura venga en idioma distinto al castellano y no se anexe la traducción firmada;

"ARTICULO 207.-. . 1

En cuanto a los materiales de ensamble y demás efectos destinados a plantas de montaje, que se importen de conformidad con el reglamento que rige a éstas, la factura se exigirá en las aduanas fronterizas con el objeto de que ampare la mercancia a su entra, da al país, sin perjuicio de que se presente nuevamente al llegar el material de ensamble a la planta. Tratándose de efectos que no constituyan propiamente material de ensamble, las facturas comerciales deberán servir, además, en cualquier clase de tráfico para todos los trámites del despacho".

"ARTICULO 212.—.

A continuación se anotará la clase arancelaria de la mercancía, la fracción y cuotas de las tarifas aplicables, su valor oficial, así como el normal en importación y el comercial en exportación.

El interesado en las operaciones en que se formule pedimento, deberá declarar todos los datos determinados en los párrafos anteriores. El vista del reconocimiento, al reverso del pedimento, ratificará o rectificará la declaración excepto el valor normal, y si el interesado se inconforma por ser rectificada su clasificación arancelaria podrá intentar el recurso previsto por el artículo 219. Tratándose de inconformidad con la determinación del valor normal, se estará a lo dispuesto por la Ley de Valoración Aduanera de las Mercancías de Importación,

"ARTICULO 221 .- (Se deroga)".

En importación se declararán el número y lugar de expedición del conocimiento de embarque, en su caso, utilizando para ello un rengión completo del documento, y a continuación en las columnas respectivas se detallarán por su número, cada uno de los bultos que el conocimiento y la factura amparen, salvo que carezcan de numeración, tengan marcas y números iguales, o la misma marca o numeración progresiva o compongan una partida de bultos, uniformes en peso y contenido, pues entonces se formulará una sola declaración por todos ellos. Si la mercancía carece de empaque y cada pieza no constituye de por sí un bulto bastará expresar que se trata de un lote. No se estimarán como bultos ni atados, los pequeños líos que se acostumbra formar para facilitar el manejo de ciertas mercancias como duelas de madera, fleje de hierro, tubos y otras. En la columna de "manifestación de las mercancías", se detallarán los datos que exige el artículo 212. Como país de origen se anotará aquél en que las mer-

cancías se hayan producido o manufacturado y como país vendedor al que se haya hecho la compra.

La declaración del valor deberá hacerse aun cuando no se presente la factura y ese valor servirá de base, en su caso, para el cobro de la cuota ad valórem, siguiéndose el procedimiento que fija el artículo 208".

"ARTICULO 238.-Los interesados agregarán a cada pedimento las facturas comerciales correspondientes a las mercancías y los conocimientos de embarque cuando se trate de importaciones en tráfico marítimo. En las importaciones en tráfico terrestre la subjefatura de la aduana agregará al pedimento el ejemplar de la factura comercial que haya amparado la entrada de las mercancías al país

"ARTICULO 241 .--.

"ARTICULO 241.—.

I.—Se verificará que el pedimento y las facturas comerciales están en todo ajustados a las prevenciones de este Código; que hayan sido declarados correctamente la clase, nacionalidad y nombre del buque con-ductor, así como la fecha de su arribo al puerto; el número del conocimiento de embarque, lugar de su expedición y el país de procedencia. Si cualquiera de esos datos no es exacto, exigirán la correspondiente rectificación y en aduanas fronterizas se verificará la exactitud de la declaración respecto a la fecha de entrada.

"ARTICULO 308.-Los impuestos que se causen de conformidad con lo dispuesto en el artículo anterior, se harán efectivos mediante la expedición de una boleta, en la cual el vista especificará arancelariamente los efectos. Igual procedimiento se seguirá para el cobro de los impuestos aduaneros, por las mercancías que traigan consigo los pasajeros, siempre que su valor no exceda de diez mil pesos, pues si excediere, el pasajero deberá presentar pedimento de importación sin perjuicio de que, en su caso, se presenten las facturas comer-ciales correspondientes".

"ARTICULO 399.-El tránsito de mercancías, excepto en tráfico aéreo causará un derecho conforme a las cuotas que fije la Tarifa que expida el Ejecutivo Fe-

El pago se hará en la aduana de salida antes de que las mercancías sean retiradas del dominio fiscal. Si el interesado prefiere dejarlas en el país se le devolvará el derecho de tránsito que por ellas hubiere paga-

"ARTICULO 417.—(Se deroga)".

"ARTICULO 418.—(Se deroga)".

"ARTICULO 419.—(Se deroga)".

"ARTICULO 420.—(Se deroga)".

"ARTICULO 500 .- (Se deroga)".

ARTICULO 525,-

a).—La de importación y, en general, la extranjera que ingrese al dominio fiscal como consecuencia de cualquier circunstancia, cuando no sea retirada en un plazo de tres meses a partir de la fecha en que haya terminado la descarga. En tráfico aéreo el plazo será de cuarenta y cinco días naturales;

 b).—La de exportación que se halle en las mismas condiciones expresadas en el inciso a), si no se retira durante los tres meses siguientes a partir del día en que haya entrado al dominio fiscal. En tráfico aéreo el plazo será de cuarenta y cinco días naturales;

II.—Cuando no exista el permiso de autoridad competente, si las mercancías no están sujetas al pago de los impuestos aduaneros, quedarán en propiedad del Fisco Federal y al infractor se impondrá una multa de mil a doscientos mil pesos.

"ARTICULO 578.-En los contrabandos de mercancías de tráfico prohibido, así como en los de mercancías no secuestradas en que no sea posible determinar el monto de los impuestos aduaneros, la autoridad administrativa impondrá al responsable, por cada infracción, una multa de mil a quinientos mil pesos. Las mercancías secuestradas de tráfico prohibido, pasarán a la propiedad del fisco federal.

ARTICULO 598.—....

En la misma diligencia se hará saber al presunto responsable que dispone de un plazo de 15 días hábiles para ofrecer pruebas. En el caso de que transcurrido dicho término no las ofrezca, perderá el derecho para hacerlo y se le tendrá por conforme con los hechos o irregularidades que se le atribuyan.

VIII.-Las pruebas deberán ser ofrecidas por escrito, relacionándolas específicamente con cada uno de los puntos o casos controvertidos, con sujeción a las reglas que a continuación se indican, ya que en caso contrario serán desechadas de plano.

El presunto infractor que ofrezca prueba testimonial indicará los nombres de sus testigos, exhibirá el interrogatorio respectivo, y señalará sus domicilios. El oferente deberá presentar sus testigos el día y hora señalados para recibir esta prueba y, en caso de no hacerlo, se tendrá por desierta.

Al ofrecer la prueba pericial deberá señalarse el nombre, domicilio y, en su caso, número de cédula profesional del perito, exhibiendo el interrogatorio al cual deberá sujetarse el desahogo de dicha pericial.

Los peritos deberán rendir su dictamen el día y hora que para el efecto se fije en el momento de la admisión de la prueba; en el caso de que alguno no concurra en la fecha señalada para ella, sin causa justificada, previamente anunciada y comprobada, la prueba se desahogará con el perito que asista.

Concluido el término de ofrecimiento de pruebas, se procederá a su desahogo en un plazo que no excederá de sesenta días hábiles.

Las resoluciones y acuerdos que se dicten durante la sustanciación del procedimiento bien sea en primera, segunda o única instancia, no admiten recurso alguno, a excepción de los previstos en este Código y en la Ley de Valoración Aduanera de las Mercancías de Importación.

En todo lo no previsto, así como para la valoración. de las pruebas, se estará a lo dispuesto en el Código Fiscal de la Federación, y en su defecto en el derecho común.

"ARTICULO 628.—Las infracciones que se cometan al presente Código darán lugar a que se apliquen en cada caso, a los infractores; las multas siguientes:

 I.—De cincuenta a mil pesos, al remitente y al conductor, por la falta del documento a que se refiere el artículo 25;

II.—De cincuenta a mil pesos al capitán por infringir cualquiera de las fracciones de la I a la VI del artículo 56; pero si la falta no se subsana despues de impuesta la multa se considerará cometida una desobediencia a mandato legítimo de autoridad. Tratándose de comparecencia, lo anterior será sin perjuicio de que, por conducto de la capitanía del puerto, se haga presentar a quienes hayan sido citados por la aduana;

III.—De quinientos a dos mil quinientos pesos al capitán que salga de puerto nacional sin proveerse del certificado de solvencia a que se contrae el artículo 56, fracción VII, o sin la revalidación a que aluden los artículos 73 y 89;

IV.—De quinientos a cinco mil pesos al capitán que permita la venta de mercancías a bordo, a pesar de la prohibición contenida en el artículo 57;

V.-Al capitán que infrinja el artículo 58;

a).—De tres mil a seis mil pesos, por la falta de manifiesto en tráfico de altura,

b).—De cien a quinientos pesos por falta de la relación o de la lista mencionada en el propio precepto; pero si la falta o los errores de que adolezca la relación de materias explosivas, inflamables o corrosivas origina que éstas se introduzcan a los almacenes, la multa será de quinientos a mil pesos, y

c).—De cien a quinientos pesos por cada manifiesto de importación en tráfico de altura, por las diferencias que se observen entre el propio manifiesto y la descarga relativas a marcas, números o clases de los bultos, siempre que no hayan sido subsanadas oportunamente;

VI.—De cincuenta a quinientos pesos al capitán que no entregue la manifestación en lastre establecida por el artículo 63;

VII.—De doscientos cincuenta a dos mil quinientos pesos al capitán de la nave que zarpe sin hacer entrega del manifiesto de carga prevenido por el artículo 70;

VIII.—De diez a ciento cincuenta pesos, al portezdor, por cada bulto que resulte definitivamente sobrante, en tráfico de altura conforme a las prevenciones de los artículos 75 y 143. La multa no podrá exceder de cinco mil pesos por los sobrantes a manifiesto, ni de quinientos pesos por los sobrantes a la lista de pasajeros;

IX.—De veinticinco a quinientos pesos, al porteador por cada bulto que resulte definitivamente faltante, en tráfico de altura de acuerdo con lo que previsnen los artículos 77 y 143;

X.—De cien a mil pesos, al capitán de la nave que zarpe sin hacer entrega del sobordo que establece el artículo 86. La misma multa se impondrá cuando esta infracción se cometa en relación con los demás sobordos que este propio Código menciona;

XI.—De cinco a cien pesos, al porteador, en el caso previsto por el artículo 96, por cada bulto de cabotaje que resulte definitivamente sobrante en tráfico mixto. La niulta en total no podrá exceder de mil pesos;

XII.—De diez a ciento cincuenta pesos, al porteador, en el caso previsto por el artículo 97, por cada bulto de cabotaje que resulte definitivamente faltanta en tráfico mixto;

XIII.—De cien a mil pesos por la falta de solicitud que se requiere para el transbordo conforme al artículo 104, tanto al capitán de la nave que dé la carga como al de la que la reciba;

XIV.—Por las arribadas imprevistas o forzosas de que trata el artículo 105, cuando sean declaradas injustificadas: De quinientos a cinco mil pesos, al capitán, sin perjuicio de la multa que proceda por falta de manifiesto, si descarga, en definitiva, mercancías en el puerto;

XV.—De cien a quinientos pesos por cada manifiesto, al capitán o consignatario de una nave cuando no proporcionen la libreta índice prevenida por el artículo 136, sin perjuicio de que la aduana la formule. Si la libreta es proporcionada, pero adolece de errores substanciales a juicio del jefe de la aduana, la multa será de cien a doscientos cincuenta pesos por cada manifiesto;

XVI.—De cien a mil pesos, a cada persona que efectue o trate de efectuar el tráfico con mercancías fuera de los pasos, vados, puentes, vías férreas y garitas a que se refieren los artículos 147 y 646, cuando por simismo no constituya infracción de contrabando;

XVII.—De cien a quinientos pesos al porteador, por la falta de rótulo que previene el artículo 149; pero si la falta origina que las substancias explosivas, inflamables o corrosivas se introduzcan a los almacenes, la multa será de quinientos a mil pesos;

XVIII.—De diez a doscientos pesos por bulto, a la empresa o persona que conduzca las mercancías o equipajes, cuando con infracción a cualquiera de los artículos 157, 407, 648 ó 655, no se presente a los empleados adumeros de servicio en las garitas, precisamente en el momento en que las propias mercancías y equipajes entren al país, el documento que debe ampararlos. La misma multa se aplicará por cada bulto, que resulte faltante o sobrante en los mismos documentos;

XIX.—De veinticinco a ciento cincuenta pesos por eda documento, en el caso de las diferencias a que se refiere el artículo 159;

XX.—De quinientos a cinco mil pesos a las empresas o particulares; cuando sus aeronaves aterricen sin justificación, en jugar distinto a los señalados por el artículo 165, siempre que no exista infracción de contrabando;

XXI.—Cuando no se presente en el preciso momento en que se pase la visita de inspección, el manifiesto a que alude el artículo 180, multa de doscientos cincuenta a dos mil quinientos pesos. La falta de firma en el manifiesto sólo dará lugar a que se recabe esa firma del piloto o sobrecargo, en el mismo acto de la visita:

XXII.—Multa de cinco a cien pesos por los bultes que resulten sobrantes en tráfico aéreo y a los cualsa se refiere el artículo 182.

Por lo que toca a los bultos faltantes a que alude el mismo artículo la multa será de diez a doscientos pesos por cada bulto.

Las multas de que se trata se impondrán al portsador o conductor y por tanto no deberán incluirse en la boleta de importación, en la cual se mencionará el número del expediente respectivo.

XXIII.—Por intracción a cualesquiera de los artículos 200, 308, 331 fracción II, 336 ó 648: multa de quinientos a cinco mil pesos, cuando talte la factura comercial o aunque habiéndola, se encuentre comprendida en alguno de los casos previstos en el artículo 206.

Tratándose de material de ensamble y demás efectos destinados a plantas de montaje, que se importen por aduanas fronterizas al amparo del reglamento que rige a dichas plantas, no se aplicará la multa que fija esta fracción, sino úmicamente la señalada por la numero XVIII;

XXIV.—Cuando al practicarse el reconocimiento aduanero el vista descubra que con infracción al artículo 212, se declare en el pedimento una inexacta clasificación arancelaria con perjuicio para el erario, bien sea en la clase de mercancías, en el peso o en la cantidad de unidades que deban servir de base para la liquidación de los impuestos aduaneros, o se omita la manitestación de algunas mercancias contenidas entre las declaradas, se impondrá al destinatario o al remitente una multa equivalente al importe de los honorarios que resulten de aplicar a la suma de los impuestos que resulten de aplicar a la suma de los impuestos que rege el cobro de los honorarios de los agentes aduanales. Cuando hubiere intervenido en la operación un agente aduanal, disha multa será a cargo de éste.

En los casos en que la infracción al artículo 212 se descubra con motivo de un segundo reconocimiento, por denuncia o por cualquiera otra circunstancia, al vista responsable se le sancionará de acuerdo con la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del artículo 123 Constitucional, y al destinatario o al remitente se le impondrá una multa equivalente a tres tantos del impuesto aduanero omitido. Cuando hubiere intervenido en el despacho un agente aduanal, dicha multa se impondrá a éste. No se aplicarán las sanciones establecidas en este párrafo, cuando el interesado en la operación o el vista del reconocimiento, de cuenta del hecho antes de que el mismo sea descubierto, ni tampoco cuando la inexactitud derive de un auténtico error de apreciación o de criterio.

Los hechos a que se refiere esta fracción se harán del conocimiento de la Procuraduría Fiscal de la Federación, cuando a juicio de la Dirección de Aduanas se presuma la comisión de algún delito.

XXV.—Por infracción al artículo 232 multa equivalente al duplo de los impuestos aduaneros correspondientes:

XXVI.—De cincuenta a doscientos cincuenta pesos cuando con infracción a los artículos 334 ó 655; no sea presentado oportunamente el pedimento por energía eléctrica o gas; sin perjuicio de que la aduana requiera la presentación del documento dentro de un plazo máximo de cinco días. Si la requisitoria es desatendida la propia aduana procederá a tomar la medición correspondiente y hará efectiva una multa equivalente al monto de los impuestos aduaneros causado?

XXVII.—Multa equivalente al monto de los impuestos aduaneros correspondientes por infracción a los artículos 269, 270 fracción I, o 271;

XXVIII.—Multa equivalente al duplo de los impuestos aduaneros correspondientes, a quien infrinja lo dispuesto por el artículo 316;

XXIX.—Multa equivalente al diez por ciento de los impuestos aduaneros correspondientes, en los casos comprendidos en los artículos 329, 399, 425 y 649, cuan-

do las operaciones relativas asuman el carácter de importación o exportación definitivas, sin autorización previa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Por estas multas no se instruirá expediente, sino que bastará incluir el importe de ellas en las liquidaciones que se formulen por las prestaciones fiscales a cobrar:

XXX.—De cincuenta a mil pesos, según la importancia de la operación, cuando no sea presentada, a los empleados aduaneros, la relación prevenida por el ar tículo 346, en el preciso momento en que el ganado entre al país;

XXXI.—De quinientos a cinco mil pesos a las empresas porteadoras, por el descuido que origine la falta de bultos, violación de ellos o la extracción de mercancías en los casos previstos por los artículos 402, 403, 438 y 457;

Lo anterior sin perjuicio de que en el caso del artículo 438 se cobren a las propias empresas los impuestos aduaneros respectivos y de que se instruya y falle expediente de contrabando contra los responsables directos de la substracción de mercancías;

XXXII.—De quinientos a cinco mil pesos a las empresas porteadoras que con infracción a los artículos 405, 438 ó 457, entreguen inoportunamente a las aduanas de destino las mercancías que transporten, o cuando las entreguen a un tercero. Si la entrega no es hecha a la oficina destinataria dentro del plazo de un mes a partir de la fecha en que normalmente debiera haberse hecho, se iniciará el expediente contra las empresas para averiguar el paradero de la mercancía y proceder como corresponda;

XXXIII.—Multa equivalente a la diferencia que resulte en los derechos de tránsito, entre la declaración y el resultado, en el caso a que se refiere el artículo 414;

XXXIV.—De cinco mil pesos en el caso a que se refiere el artículo 704 siempre que no resulte lesionado el interés fiscal o evadido el permiso de autoridad competente;

XXXV.—De cincuenta a quinientos pesos a cada empleado responsable, en el caso de la fracción I, inciso c), del artículo 477;

XXXVI.—De cien a cinco mil pesos a la empresa concesionaria, en el caso de la fracción II, inciso b), del artículo 477;

XXXVII.—De cien a cinco mil pesos a cada uno de los que cometen una infracción a lo que dispone el artículo 540;

XXXVIII.—De quinientos pesos a quien habiendo sido citado por la autoridad aduanera, deje de comparecer sin causa justificada. Si el multado no paga el importe de la multa ésta le será conmutada por arresto hasta de tres días;

XXXIX.—Multa equivalente al monto de los impuestos aduaneros que se causen, al empleado postal que incurra en la infracción a que se refiere el inciso f) de la fracción VI del artículo 669;

XL.—De cien a mil pesos, según el valor de la mercancía, salvo sanción distinta consignada expresamente en este Código a las personas o empresas que cometan irregularidades en los trámites aduaneros relativos a las operaciones de importación o de exportación de mercancías exentas de impuestos en los casos en que sin esa exención debieran imponerse multas proporcionales al monto de los impuestos.

XLI.-Cuando el capitán de un buque en tráfico de altura o mixto, haga estadía no motivadas por arri-bada forzosa en un punto no habilitado de la costa.

- a).-Por la simple estadía o maniobras de transbordo, multa de doscientos cincuenta a dos mil quinientos pesos;
- b).-Si efectúa maniobras de carga o descarga con mercancías exentas de impuestos aduaneros, multa de quinientos a dos mil quinientos pesos;
- c).-Si efectúa maniobras de carga o descarga con mercancías gravadas por las Tarifas de Importación o Exportación, siempre que las conduzca de manera espontánea a un puerto nacional, multa de mil a dos mil quinientos pesos, y
- d).—En el caso del inciso anterior, si la infrac-ción se descubre en el propio punto inhabilitado o dentro de las aguas territoriales; se considerará establecida la presunción de contrabando a que se refiere la fracción I del artículo 572;

XLII.—De mil a cinco mil pesos al capitán de un buque, cualesquiera que sean su tráfico y nacionali-dad, que de manera clandestina tome carga exenta de impuestos aduaneros y la conduzca al extranjero. Igual multa se impondrá al capitán de un buque, cualesquiera que sean su tráfico o nacionalidad, que tome carga exenta de impuestos aduaneros en lugar autorizado con el propósito de conducirla a otro puerto tambiém maximum y en vez de bacarlo así la contambién mexicano y, en vez de hacerlo así, la conduzca al extranjero;

XLIII -De quinientos a cinco mil pesos por el quebrantamiento de candados o sellos fiscales puestos a bordo de las naves, a vehículos de transporte, y a los almacenes fiscales o fiscalizados, según sea el número de candados o sellos que se violen, salvo el caso de fuerza mayor. Lo anterior, independientemente de la pena que competa imponer a la autoridad judicial, cuando el quebrantamiento sea delictuoso.

Para la aplicación de la multa se considerará que la responsabilidad presunta recae sobre los capitanes de las naves, si la violación es de sellos o candados puestos en algún departamento de los buques; sobre las empresas porteadoras, si se trata de sellos o candados puestos a los carros de ferrocarril o a otra clase de vehículos; y sobre las personas a cuyo cargo estén los almacenes fiscales o fiscalizados, cuando en las puertas de éstos hayan sido fijados los sellos o candados de cuya violación se trate;

XLIV.—De cien a dos mil quinientos pesos por el quebrantamiento de sellos o precintos que se hubieren fijado a los bultos por una aduana ya sea que se hallen al cuidado de los barcos, a cargo de las empresas de transporte, o en poder de particulares que no los tengan a su libre disposición, según sea el número de sellos o precintos que se violen, y salvo el caso de fuerza mayor. Lo anterior, independientemente de la pena que competa imponer a la autori-dad judicial, cuando el quebrantamiento sea delictuoso.

XLV.—De mil a diez mil pesos, a las personas que infringiendo el artículo 709, se anuncien como agentes aduanales, sin tener ese carácter. De no ser cubierta esta sanción será conmutada por arresto hasta de 15 días.

XLVI.—De cien a mil pesos, a los agentes adua-ales, por cada caso que se descubra, cuando dejen remitir a los destinatarios o remitentes, el comección IX del artículo 710;

VII-Las omisiones o irregularidades en que agentes aduanales, por infracción al artículo 710, párrafos primero y segundo de la fracción I, fracciones II a la VII, X, XI y XIII, del propio artículo, y al artículo 711, serán castigadas:

- a) Con apercibimiento, a fin de que sea subsa-nada la omisión o irregularidad dentro del plazo que se fije. De la entrega de estos apercibimientos se recabará siempre constancia escrita;
- b) Con multa de cien a dos mil quinientos pesos si la omisión o la irregularidad persiste, a pesar del apercibimiento;

c) Con suspensión del ejercicio aduanero, previo acuerdo de la Dirección General de Aduanas, cuando la desobediencia continúe, no obstante haber sido aplicada la multa, y

d) Con cancelación de la patente cuando persista la desobediencia de un agente aduanal a mandato legi-timo de las autoridades del ramo, a pesar de habérsele apercibido, multado o suspendido por la misma causa.

XLVIII.-El que con violación a lo dispuesto por el artículo 553 Bis, comercie, compre, enajene o efec-túe cualquier acto de adquisición o tenga en su poder por cualquier causa mercancias extranjeras que no

sean para su uso personal, estará obligado:

a) Al pago de los impuestos aduaneros correspondientes así como al de una multa equivalente al duplo de los mismos, si la mercancía sólo causa el impuesto general de importación;

b) Si las mercancías además de causar los impuestos aduaneros correspondientes requieren permiso de autoridad competente para su importación, los etectos pasarán a ser propiedad del fisco federal de con-formidad con lo que previene la Lev Reglamentaria del Párrafo Segundo del artículo 131 de la Constitu-ción Política de los Estados Unidos Mexicanos, y al infractor se le impondrá una multa equivalente al duplo de los impuestos que le correspondería pagar;

c) En el caso de que las mercancías extranjeras sólo requieran permiso de autoridad competente para su importación al país, los efectos pasarán a ser propiedad del fisco federal, de conformidad con la Ley Reglamentaria mencionada en el inciso anterior y al infractor se le impondrá una multa de un mil a cien mil pesos.

Los hechos a que se refiere esta fracción serán puestos en conocimiento de la Procuraduría Fiscal de la Federación, para que dicha dependencia determine si se hace la denuncia correspondiente al Ministerio

Público Federal, y
d) Tratándose de mercancías de tráfico prohibido, así como de aquellas no secuestradas, en que no sea posible determinar el monto de los impuestos aduaneros, se impondrá a los responsables una multa de dos tantos del valor de la mercancía; en caso de no poderse determinar dicho valor, la multa será de mil a cien mil pesos. Las mercancías de tráfico pro-

hibido quedarán en propiedad del Fisco Federal".
"ARTICULO 629.—Los jefes de las aduanas impondrán una multa de cien a mil pesos por cada falta, a los particulares que no guarden respeto y compos-tura en las oficinas aduaneras, o falten a las autori-dades del ramo de Aduanas; si no cubren la multa que se les aplique, ésta se les computará por arresto hasta de tres días".

ta de tres días".
"ARTICULO 653.—(Se deroga)".
"ARTICULO 704.—En los documentos en que sea obligatorio manifestar el nombre, domicilio y regis-tro federal de causantes del destinatario o del remi-tente de las mercancías, el agente aduanal lo hará

bajo protesta de decir verdad.

Si a pesar de ello incurre en falsedad y en la operación resulta lesionado el interés fiscal; el hecho dará lugar a la cancelación de la patente y las autoridades judiciales impondrán las sanciones correspondientes al contrabando al agente aduanal responsable. Si no hay lesión para el fisco, la falsedad dará lugar a que se imponga la multa administrativa a que se refiere el artículo 628, fracción XXXIV"

CODIGO FISCAL

ARTICULO SEGUNDO.—Se REFORMAN los artículos 15, 16, 32 primer párrafo, 38 fracción 1, 43 primer párrafo y fracciones I y III, 53 tercer párrafo, 54 primer párrafo, 83 primer párrafo y fracción III, 84-A primer párrafo, 83 primer párrafos I y II, 88 último párrafo, 100 párrafos primero y segundo, 101, 110, 112 fracción I, 113, 146 primer párrafo, 154, 157 primer párrafo, 161 primer párrafo, 162 fracción III, 165 párrafos segundo y tercero, 178, 193 último párrafo, 196, 241 y 242 del Código Fiscal de la Federación; se ADICIONAN los artículos 14 con una fracción X, pasando la actual fracción X a ser la XI de dicho artículo, 79 con un segundo párrafo, 83 con una fracción X, v 84-A fracción II con un inciso g) y con un último párrafo, v con las fracciones VIII y IX, del citado Código, y se DEROGA el artículo 84 Bis del propio Código Fiscal de la Federación para quedar como sigue: ARTICULO SEGUNDO.-Se REFORMAN los artícude la Federación para quedar como sigue:

"ARTICULO 14.-....

X.—Las instituciones de crédito autorizadas para llevar a cabo operaciones fiduciarias, respecto de los créditos fiscales que se hubieran causado por los in-gresos derivados de la actividad objeto del fideicomiso, hasta donde alcancen los bienes fideicomítidos. así como por los avisos y declaraciones que deban presentar los causantes con quienes operen en relación con dichos bienes fideicomitidos. La Comisión Nacional Bancaria y de Seguros, en auxilio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, vigilará el exacto cumplimiento de esta disposición.

XI.-Las demás personas que señalen las leyes".

"ARTICULO 15.-Para los efectos fiscales se consi-

I.-Domicilio de los sujetos pasivos o responsables solidarios los siguientes:

A.—Tratándose de personas físicas que realicen actividades empresariales, el principal asiento de sus negocios; cuando no realicen dichas actividades y presten servicios personales independientes, el local que utilicen como base fija para el desempeño de sus acti-vidades. En todos los demás casos, la casa en que habiten.

B.-Tratándose de personas morales, el local en que esté la administración principal del negocio.

C.-Si se trata de sucursales, agencias o establecimientos de negociaciones extranjeras, el local donde se establezcan; si varios establecimientos, agencias o sucursales dependen de una misma negociación; el local en que esté la administración principal en terri-torio nacional.

II.-Residencia en territorio nacional:

A.—Tratándose de personas físicas, cuando hayan establecido su casa habitación, salvo que permanezcan fuera de él, en el año de calendario, por más de 183 días naturales consecutivos o no.

B.—Tratándose de personas morales, cuando ten-gan uno o varios establecimientos en el país, por todas las operaciones que en ellos realicen.

III.—Que exista enajenación de bienes a través. del fideicomiso:

A.-En el acto de la constitución del fideicomiso si se designa fideicomisario diverso del fideicomitente y siempre que este no tenga derecho a readquirir del fiduciario los bienes.

al constituirse el fideicomiso se hubiera establecido tal derecho.

C.-En el acto de designar fideicomisario, si éste no se designó al constituirse el fideicomiso, siempre que dicha designación no recaiga en el propio fideico mitente.

D.-En el acto en el que el fideicomisario designado ceda sus derechos o de instrucciones al fidu-ciario para que transmita la propiedad de los bienes a un tercero. En estos casos se considerará que el fideicomisario adquiere los bienes en el acto de su designación y que los enajena en el momento de ceder sus derechos o dar dichas instrucciones.

E.-En el acto en el que el fideicomitente ceda sus derechos si entre éstos se incluye el de que los bienes se transmitan a su favor".

"ARTICULO 16.-Los estados extranjeros estarán exentos de impuestos, en caso de reciprocidad. No quedan comprendidas en esta exención las entidades de financiamiento pertenecientes a dichos estados ex-tranjeros, domiciliadas fuera de la República.

La Federación, los Estados, el Distrito Federal y los Municipios no causarán impuestos federales, salvo cuando las leyes establezcan lo contrario".

"ARTICULO 32.-Las obligaciones ante el fisco federal y los créditos a favor de éste por impuestos, derechos, productos o aprovechamientos, se extinguen por prescripción en el término de cinco años. En el mismo plazo se extingue, también por prescripción, la obligación del fisco de devolver las cantidades pagadas indebidamente y las que procedan conforme a las leyes fiscales.

"ARTICULO 38.-....

I.—No cumplir con las obligaciones que señalan las disposiciones fiscales de inscribirse o registrarse, o hacerlo fuera de los plazos legales; no incluir en las manifestaciones para su inscripción en el Registro Federal de Causantes todas las actividades por las que se esté obligado a presentar declaraciones periódicas relativas a impuestos federales, no citar su nú-mero de registro en las declaraciones, manifestaciones, promociones, solicitudes o gestiones que hagan ente cualquiera oficinas o autoridades;

"ARTICULO 43.—Para proceder penalmente por los delitos previstos en este Capítulo será necesario:

I.—Que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público formule querella, tratándose de los previstos en los artículos 51, 66, 71, 72, 75, 76 y 77 de este Código;

D 4'S 4 318 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6 616 6

III.—En los casos de contrabando de mercancía exenta del pago de impuestos o de tráfico nacionalmente prohibido, que la propia Secretaría haga la declaratoria correspondiente:

"ARTICULO 53.—.....

Cuando no sea posible fijar el monto del impuesto omitido con motivo del contrabando o se trate de mercancía exenta del pago de impuestos, la pena apli-cable será de diez días a cinco años de prisión".

B.—En el acto en el que el fideicomitente pierda "ARTICULO 54.—Se impondrá pena de prisión el derecho a readquirir los bienes del fiduciario, si seis meses a doce años en los cases siguientes: "ARTICULO 54.—Se impondrá pena de prisión de "ARTICULO 79.-....

Será sancionada con la misma pena, la alteración o destrucción dolosa de las máquinas registradoras de operaciones de caja en las oficinas recaudadoras, que impida que dichas operaciones se registren co-rrectamente".

"ARTICULO 83.-Las autoridades fiscales, a fin de determinar la existencia del crédito fiscal, dar las bases de su liquidación o fijarlo en cantidad líquida, cerciorarse del cumplimiento a las disposiciones fiscales y comprobar la comisión de infracciones a di-chas disposiciones y de delitos fiscales, estarán facultadas para:

III.-Requerir a los sujetos pasivos, responsables solidarios o terceros con el fin de que exhiban en su domicilio o en las oficinas de las propias autori-dades, los libros de contabilidad y los demás documentos que se estimen necesarios para comprobar el cumplimiento de las disposiciones fiscales, así como que proporcionen los datos o informes relacionados con dicho cumplimiento.

Cuando al verificar el cumplimiento de las obli-gaciones fiscales de los sujetos pasivos o responsables solidarios, sea necesario recabar de los propios responsables o de terceros, datos, informes o documentos relacionados con los hechos que se deban comprobar, una vez realizada la compulsa, la autoridad fiscal hará saber sus resultados a dichos sujetos pasivos o responsables solidarios, teniéndoseles por conformes con dichos resultados si dentro del plazo de veinte días no manifiestan sus observaciones ni ofrecen las pruebas documentales pertinentes e idóneas para desvirtuarlos.

5 3 5 5 75 9 000 6 000 6 000 5 000 5 000 6 000 6 000 6 000 6 000 0 000 0 000 0 000 0 000 0 000 0 000

X.—Hacer efectiva al sujeto pasivo o responsable solidario una cantidad igual al impuesto que hubiera determinado en cualquiera de las últimas declaraciones periódicas o provisionales, en la definitiva, o en la que resulte para dichos períodos de la determinación formulada por la autoridad, según corresponda, cuando haya omitido presentar oportunamente alguna declaración se integrada por la autoridad. declaración subsecuente para el pago de impuestos propios o retenidos. Esta liquidación provisional podrá ser rectificada por las propias autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la de-claración omitida, caso en el cual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración, que podrá ser objeto de comprobación.

Las facultades establecidas en esta fracción se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales".

"ARTICULO 84 Bis .- (Se deroga)".

"ARTICULO 84-A.-...

g) Cuando el faltante en inventarios dé lugar al

pago de impuesto conforme a las leyes fiscales, siempre que el faltante sea superior al 3%. En caso de merma autorizada por las disposiciones fiscales, el 3% se calculará a partir de la merma autorizada.

Cuando se incurra en alguna de las irregularidades antes señaladas, se podrá, incluso, liquidar diferencias de impuestos distintos a aquél en que se cometió la irregularidad, aun cuando correspondan a ejercicios anteriores.

A 100 a

V.-Lo dispuesto en este artículo no es aplicable al impuesto sobre tenencia o uso de automóviles; ni respecto de los ejercicios en que se incurrió en perdidas para efectos del impuesto sobre la renta, cuando las mismas se amortizan, total o parcialmente, en el ejercicio que se liquida.

VIII.-No obstante lo dispuesto en la fracción I de este artículo, las autoridades fiscales siempre podrán liquidar un período menor del que se señala en dicha fracción, y

IX.-No se impondrán multas por omisión de impuestos correspondientes a ejercicios que no sean liquidables".

"ARTICULO 85.—....

II.-Que el dictamen se formule de acuerdo con las disposiciones fiscales. La Secretaria de Hacienda y Crédito Público podrá cerciorarse del cumplimiento de esta fracción.

En caso de que el contador público no hubiera dado cumplimiento a dichas disposiciones, la Secretaría, previa audiencia suspenderá hasta por tres años los efectos del registro a que se refiere la fracción anterior. Si hubiera reincidencia o el contador hu-biera participado en la comisión de un delito de carácter fiscal, se procederá a la cancelación de di-cho registro. En estos casos se dará inmediatamente aviso por escrito al Colegio Profesional y, en su caso, a la Federación de Colegios Profesionales a que pertenezca el Contador Público en cuestión.

"ARTICULO 88.--...

Ejercidas las facultades y notificada en tiempo la resolución, si ésta quedare sin efectos como consecuencia de un medio de defensa legal, el término de extinción de las facultades comenzará a para de la comencia de las facultades comenzará a para de la comencia del la comencia de la comencia del la comencia de la comencia del la comencia de la come la notificación de la resolución que ponga fin a la controversia".

"ARTICULO 100.-Las notificaciones personales se harán a quien se deba notificar:

I.—En las oficinas fiscales, si comparece personalmente el interesado, su representante legal o la persona autorizada para recibirlas.

II.-En su domicilio fiscal, determinado de conformidad con la fracción I del artículo 15 de este Código, o en el último domicilio que haya señalado para efectos del Registro Federal de Causantes, si no comparece a las oficinas fiscales.

III.-En la casa habitación del interesado, en el lugar en que se encuentre o en cualquiera de los lugares senalados en las fracciones que anteceden, indistintamente, tratándose de personas físicas.

IV.—En el domicilio que hubiere señalado para oír o recibir notificaciones al iniciar alguna instancia o en el curso de un procedimiento administrativo, tratándose de las actuaciones relacionadas con el trá-mite o de la resolución de la instancia o del procedimiento respectivo. Bastará para considerar que se ha señalado domicilio para recibir notificaciones en instancias o procedimientos administrativos, el que la dirección del interesado aparezca impresa en la promoción respectiva.

En los casos a que se refieren las fracciones II, III y IV de este artículo, las notificaciones se harán a quien deba notificarse, a su representante o a la persona autorizada para ello; a falta de dichas personas, el notificador dejará citatorio con quien se en-cuentre en el domicilio de que se trate, para que se le espere a una hora fija del día siguiente.

"ARTICULO 101.—Las notificaciones por oficio se harán en los mismos lugares a que se refieren las fracciones I a IV del artículo que antecede. Las que se efectúen por medio de telegrama se harán en los lugares señalados en las fracciones II, III y IV de dicho precepto".

"ARTICULO 110.—En el caso del artículo 108 se procederá como sigue:

I.—Transcurridos cinco días a partir de la exigibilidad se ordenará requerir al deudor para que efectúe el pago y en caso de no hacerlo en la misma diligencia, se le embargarán bienes suficientes para hacer efectivo el crédito fiscal y sus accesorios.

II.—Si la exigibilidad se origina por las situaciones previstas en el artículo 21, se ordenará requerir al deudor para que efectúe el pago dentro de los cinco días siguientes a dicha notificación, apercibido de que de no hacerlo, se le embargarán bienes suícientes para hacer efectivo el crédito fiscal o sus accesorios. El requerimiento de pago se notificará, según el caso, en los términos de las fracciones I a III del artículo 98 y de la diligencia se levantará acta pormenorizada".

"ARTICULO 112

I.—Si en el acto de requerimiento de pago el deudor no cubre totalmente el crédito a su cargo, o transcurrido el plazo de cinco días a que se refiere la fracción II del artículo 110, si el deudor no ha hecho el pago correspondiente;

"ARTICULO 113.—El ejecutor que designe la officina en que sea radicado el crédito fiscal, se constituirá en el domicilio del deudor y practicará la diligencia de requerimiento de pago y secuestro administrativo, o en su caso la de secuestro administrativo, con las mismas formalidades de las notificaciones personales.

Si la notificación del crédito fiscal adeudado o del requerimiento, en su caso, se hizo por edictos, la diligencia se entenderá con la autoridad municipal o local de la circunscripción de los bienes, salvo que en el momento de iniciarse la diligencia compareciere el deudor, en cuyo caso se entenderá con él.

El ejecutor entregará copia del mandamiento de ejecución a la persona con quien entienda la diligencia y levantará acta pormenorizada, de la que también entregará copia.

En el caso de la fracción IV del artículo que antecede, quien realice el acto de inspección, llevará a cabo el secuestro administrativo si está facultado para ello en la orden de inspección".

"ARTICULO 146.—Si los bienes rematados fueren raíces o muebles cuyo valor exceda de \$100,000.00, la oficina ejecutora dentro de un plazo de cinco días enviará el expediente a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que previa revisión, apruebe el remate si el procedimiento se apegó a las normas que lo rigen. Si la resolución es negativa, el fincamiento que haya hecho la oficina ejecutora quedará sin efecto y el postor sólo tendrá derecho a que se le devuelva el depósito que hubiere constituido.

"ARTICULO 154.—Las oficinas ejecutoras podrán vender fuera de subasta los bienes de fácil descomposición o deterioro, o las materias inflamables, cuando en la localidad no se puedan guardar o depositar en lugares apropiados para su conservación.

En esos casos, el ejecutor al momento del embarinformará al deudor que la oficina procederá al depósito de los bienes embargados, si fuere posible o que en su defecto llevará a cabo la venta fuera de subasta, haciéndole saber del derecho que tiene para proponer comprador.

Si no puede hacerse el depósito o el deudor no propone comprador, la oficina ejecutora convocará desde luego a los interesados en adquirir los bienes, fijando la convocatoria en sitio visible de la oficina y en los ligares públicos de la localidad. La base para la venta, será el precio oficial que los bienes tengan señalados para efectos fiscales, y en su defecto, el valor comercial que tengan en la localidad, entendiéndose por ello el de realización de bienes iguales o similares en el propio mercado local.

De no presentarse ningún interesado, la oficina procederá a vender al mejor comprador, previa notificación al deudor.

Cuando se trate de bienes raíces o de bienes muebles que habiendo salido a subasta por lo menos en dos almonedas y no se hubieran presentado postores, las oficinas ejecutoras soficitarán a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público autorización para su venta al mejor comprador de conformidad con las disposiciones respectivas de carácter general.

También procederá la venta fuera de subasta, cuando el embargado señale al presunto comprador y acepte el precio que dicho comprador proponga, siempre que se pague de contado, y cubra cuando menos la totalidad de los créditos fiscales."

"ARTICULO 157.—Se suspenderá el procedimiento administrativo de ejecución durante la tramitación de los recursos administrativos o juicios de nulidad, cuando lo solicite el interesado y garantice el crédito fiscal impugnado y sus accesorios legales en alguna de las formas señaladas por el artículo 12 de este Código, sin que en los citados juicios de nulidad proceda su dispensa.

"ARTICULO 161.—La revocación procederá contra resoluciones definitivas en que se determinen créditos fiscales; se niegue la devolución de las cantidades pagadas indebidamente o de las que procedan conforme a las leyes fiscales; se imponga una sanción por infracción a las citadas leyes fiscales; o se otorgue permiso o calificación en materia de elaboración de alcohol y aguardiente.

"ARTICULO 162.-....

III.—Que el procedimiento no se ha ajustado a la ley. En este último caso la oposición no podrá hacerse valer sino en contra de la resolución que apruebe el remate, salvo que se trate de resoluciones cuya ejecución material sea de imposible reparación, de actos de ejecución sobre bienes legalmente inembargables, de los casos en que el remate no quede sujeto a aprobación por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en los términos del artículo 146, y de los supuestos a que se refiere el artículo 154 de este Código.

"ARTICULO 165.-.-.

La interposición del recurso suspenderá los plazos para el ejercicio de las facultades de las autoridades fiscales y de los derechos de los particulares, hasta en tanto se emita la resolución que proceda

La declaratoria de nulidad de notificaciones traerá somo consecuencia la de las actuaciones efectuadas:

con posterioridad a la notificación anulada y que tengan relación con ella.

"ARTICULO 178.—Los particulares que sean parte, podrán autorizar por escrito a Licenciado en Derecho que a su nombre reciba notificaciones, haga promociones de trámite, ofrezca y rinda pruebas, alegue e interponga recursos".

"ARTICULO 193.-...

El actor presentará copia de la demanda para cada una de las partes y copia de los documentos que presente para la Secretaria de Hacienda y Crédito Público y para la autoridad emisora de la resolución o acto impugnado, cuando no dependa de la Secretaria mencionada."

"ARTICULO 196.—Si la demanda es oscura, irregular o no llena los requisitos del artículo 193, el magistrado instructor deberá prevenir al actor que la aclare, corrija o complete, de acuerdo con los artículos anteriores, dentro del término de cinco días. La prevención deberá notificarse personalmente al promovente, si señaló domicilio para oir notificaciones en el lugar de residencia de la sala; a la Secretaría de Hacienda y Crédito-Público y a la autoridad emisora de la resolución o acto impugnado, cuando no dependa de la citada Secretaría.

Si dentro del término mencionado el promovente no subsana los defectos, la demanda será desechada."

"ARTICULO 241.—El recurso a que se refiere el artículo que antecede deberá ser interpuesto precisamente en escrito dirigido al presidente del Tribunal, dentro del plazo de quince días siguientes al en que surta efectos la notificación de la resolución que se impugna la que deberá practicarse en su sede al titular de la Secretaría o Departamento de Estado o a los directores o jefes de los organismos fiscales autónomos, según corresponda. El escrito será firmado por el titular y en caso de ausencia por quienes legalmente deban sustituirlo.

Al recibirse el recurso se designará al magistrado instructor, el que admitirá el recurso, si procede, y mandará correr traslado a la parte contraria por el término de cinco días, para que exponga lo que a su derecho convenga. Vencido dicho término, el magistrado instructor, dentro del plazo de un mes, formulará el proyecto de resolución que se someterá a la ela Superior".

"ARTICULO 242.—Contra las resoluciones de la Sala Superior a que se refiere el artículo anterior, las autoridades podrán interponer el recurso de revisión fiscal ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dentro del plazo de quince días siguientes al en que surta efectos la notificación respectiva mediante escrito dirigido al presidente de la Suprema Corte de Justicia, que deberá ser firmado por el titular de la Secretaría o Departamento de Estado o por los directores o jefes de los organismos fiscales autónomos, según corresponda. En dicho escrito deberán exponerse las razones que determinen la importancia y trascendencia del asunto de que se trata. Si el valor del negocio es de \$500,000.00 o más, se considerará que tiene las características requeridas para sor objeto de recurso."

AGUAS ENVASADAS

Párrafos primero y tercero, 3o., inciso A, 5o., párrafo, 8o., primer párrafo y fracción X.

y 15 de la Ley del Impuesto sobre Compraventa de Primera Mano de Aguas Envasadas y Refrescos; se ADICIONAN los artículos 10. con un último párrafo; 30., con dos párrafos finales, 50. con un párrafo final, 80. A, 80. B, 80. C, 80. D, 80. E, de y a la citada Ley; y se DEROGAN los artículos 80., último párrafo y 20 de la propia Ley del Impuesto sobre Compraventa de Primera Mano de Aguas Envasadas y Refrescos, para quedar como sigue:

"ARTICULO 10.--.

Se equipara a la compraventa de primera mano la importación de los productos a que se refiere este precepto".

"ARTICULO 20.—Son sujetos del impuesto, las personas físicas o morales y las unidades econômicas que importen los productos a que se refiere el artículo anterior, o que los elaboren o envasen para su venta.

También son causantes de este impuesto las personas que exploten aparatos eléctricos o mecánicos para expender refrescos no embotellados directamente al público. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público podrá autorizar que el pago del impuesto se efectúe mediante retención. La retención se efectuará por los productores de jarabe utilizados en la elaboración de los productos, aplicando la tasa del 48% sobre el precio de venta de primera mano; las empresas productoras de jarabe deberán solicitar la autorización correspondiente, obteniendo previamente la conformidad de los expendedores."

"ARTICULO 30.-...

A).-Productos contenidos en envases cerrados

Tratándose de importación la base será el valor de los productos importados. Dicho valor será el precio más alto de venta a las personas que los adquisran para su enajenación al consumidor.

Tratándose de importadores que no vendan los productos a personas que los adquieran para su enajenación al consumidor, la base del impuesto será la misma que se considere para efectos del impuesto general de importación, adicionado con el monto de este último impuesto y de los demás que se tengan que pagar con motivo de la importación, a excepción del impuesto al valor agregado.

"ARTICULO 50-

Si la venta de los productos se realiza por medio de terceros fuera de una faja de 20 kilómetros que circunde a la localidad en que esté ubicada la fábrica, del monto del impuesto que resulte en los términos del artículo 3o., podrá deducirse el 25%, previa autorización en cada caso de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, siempre y cuando en los contratos respectivos conste la zona de distribución perfectamente delimitada, así como los demás elementos que permitan determinar con precisión la pracedencia de la deducción.

Tratándose de los productos señalados en el artículo lo, fracción V, podrá deducirse del monte del impuesto que resulte conforme al artículo 3o, de la Ley, el por ciento que mediante disposiciones de exarácter general señale la Secretaría de Hacienda Crédito Público. Este por ciento se establecerá tomando en consideración los costos de distribución de les contribuyentes."

"ARTICULO 8o.—Son obligaciones de los contribuyentes que elaboren o envasen los productos a que se refieren las fracciones I, II, III y IV del artículo 10. de esta Ley, las siguientes

T are a til the a training to a training and a

X.—Presentar ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal a más tardar el día 20 de cada mes o al siguiente día hábil si aquél no lo fuera, declaraciones de las operaciones de venta e salida de productos realizadas en el mes inmediato anterior, así como el remanente de existencia en el almacén al finalizar el mismo período. Con la declaración se hará el pago del impuesto.

La declaración a que se refiere el párrafo anterior podrá ser presentada ante la oficina autorizada correspondiente a cada establecimiento, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a solicitud justificada del contribuyente.

478 \$ 470 # 400 \$ 404 \$ 405 \$ 406 \$ 406 \$ 406 # 406 # 406 \$ 406 \$ 500 # 4 6 6 # 4 6 # 4 6 # 4 6 # 4 6 # 4 6

(Se deroga el último párrafo)"

"ARTICULO 80. A.—Los productores e envasadores de los productos a que se refiere la fracción V del artículo 10. de esta Ley, tendrán únicamente las obligaciones señaladas en las fracciones II. III, IV, VI, X y XIII del artículo anterior."

"ARTICULO 80. B.—Son obligaciones de los contribuyentes que exploten aparatos para expender refrescos no embotellados:

I.—Manifestar los aparatos que tengan en servicio con indicación precisa de la capacidad de productos que puedan expender, capacidad de los recipientes de enajenación y los precios correspondientes incluyendo el recipiente.

II.—Presentar ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal a más tardar el día 20 de cada mes o al siguiente día hábil si aquél no lo fuera, declaración de las eperaciones de venta realizadas en el mes inmediato anterior, con la cual se hará el pago del impuesto. La declaración a que se refiere esta fracción podrá ser presentada ante la eficina autorizada correspondiente a cada establecimiento, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a solicitud iustificada del contribuyente."

"ARTICULO 30, C.—Son obligaciones de los importadores:

I.—Presentar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dentro del mes siguiente a la iniciación de operaciones listas de los productos importados, por nombre comercial y capacidades, señalando en cada caso el precio mayor de venta a las personas que los adquieran para su enajención al consumidor, proporcionando todo cambio o adición a las listas señaladas, dentro de los diez días siguientes al de su modificación. En ningún caso los precios de las listas serán inferiores al valor que se considere para efectos del impuesto general de importación.

II.—Expedir facturas en cada enajenación de sus productos, en las que se asiente el valor de las bebidas importadas, consignando por separado los descuentos, rebajas, bonificaciones u otros conceptos de reducción que se otorguen al adquirente.

III.—Pagar en la aduana, el impueste correspondiente. No podrán retirarse los productos de la aduana, recinto fiscal o fiscalizado sin que previamente quede hecho el pago que corresponda conforme a esta Ley. Este impuesto se pagará mediante declaración conjuntamente con el impuesto general de importación, inclusive cuando el pago del segundo se difiera en virtud de encontrarse los productos en depósito fiscal en los almacenes generales de depósito",

"ARTICULO So. D.—Los contribuyentes de estaimpuesto deberán presentar una declaración conjuntamente con la del ejercicio del impuesto sobre la rentaal ingreso global de las empresas, en la que proporcionarán información correspondiente a dicho ejercicio sobre producción e importación, en su caso, consumo por entidad federativa, y el impuesto establecido en esta Ley. No tendrán esta obligación los
importadores que no enajenen los productos importados."

"ARTICULO 80. E.—Los contribuyentes deberán presentar en la oficina autorizada las declaraciones mensuales y anuales señaladas en esta Ley, aun cuando por alguno de los meses no hayan realizado enajenaciones gravadas, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Raglamento del Registro Federal de Causantes. Si un contribuyente tuviere varios establecimientos, presentará por todos ellos una sola declaración, mensual o anual según se trate, en la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal. Lo dispuesto en este párrafo no es aplicable en los casos señalados en la fracción III del artículo 80. C."

"ARTICULO 15.—Cuando el contribuyente omita presentar una o más declaraciones, las autoridades fiscales, podrán hacerle efectiva una cantidad igual al impuesto que hubiera determinado con cualquiera de las seis últimas declaraciones mensuales o la que resulte para el período de que se trate de la determinación formulada por la autoridad, según corresponda. Esta liquidación provisional podrá ser rectificada por las propias autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la declaración omitida, caso en el cual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración, que podrá ser objeto de comprobación.

Las facultades establecidas en el párrafo precedente, se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales."

"ARTICULO 20 .- (Se deroga)".

CERVEZA

ARTICULO CUARTO.—Se REFORMAN los artículos 30., 50., 60. y 15 de la Ley del Impuesto sobre Producción y Consumo de Cerveza; se ADICIONAN los artículos 10., con un párrafo final, 40. Bis y 10, con un último parrafo de v a la citada Ley, y se DEROGAN los artículos 12. 13. 14. 16. 17 12 %, 21, 24 y 29 de la propia Ley del Impuesto sobre Producción y Consumo de Cerveza, para quedar como sigue:

"ARTICULO lo.-....

Para los efectos de esta Ley se equipara a la producción de cerveza, la importación destinada al consumo nacional". "ARTICULO 3o.—Son causantes del impuesto, los productores e importadores de cerveza destinada al consumo nacional".

"ARTICULO 40. Bis 1.—Tratándose de cerveza de importación el valor que se tomará para calcular el impuesto será el precio más alto de venta a las personas que la adquieran para su enajenación al consumidor, incluyendo los envases y empaques sin deducir cantidad alguna por descuentos, rebajas, bonificaciones u otros conceptos. De la base sólo se excluirá el importe de la cuota fija por los litros de cerveza correspondientes.

Tratándose de importadores que no vendan los productos a personas que los adquieran para su enajenación al consumidor, la base del impuesto será la
misma que se considere para efectos del impuesto
general de importación, adicionado con el monto de
este último impuesto y de los demás que se tengan
que pagar con motivo de la importación, a excepción del impuesto al valor agregado. De la base sólo
se excluirá el importe de la cuota fija por los litros
de cerveza importados".

"ARTICULO 50.-El impuesto se pagará como sigue:

I.—La parte del impuesto determinado aplicando la cuota, se pagará mediante declaración ante la oficina autorizada correspondiente al domicilio fiscal del contribuyente, a más tardar el día 20 de coma mes o al siguiente día hábil, si aquel no lo fuera, respecto del volumen de producción elaborado en el mes inmediato anterior, verificado por medio de los contadores oficiales automáticos, de acuerdo con los litros pasados a través de los mismos o de los recipientes de verificación en su caso, descontándose la cerveza retornada a los cuartos fríos que no hubiere salido de la fábrica. La lectura de los contadores oficiales automáticos deberá hacerse al terminar las labores de cada día o antes de iniciarse las del siguiente. Tratándose de importación, la parte del impuesto determinado mediante cuota se pagará en la aduana respecto de los litros importados.

II.—La parte del impuesto determinado aplicando la tasa sobre el valor de la cerveza, se pagará mediante declaración ante la oficina autorizada correspondiente al domicilio fiscal del contribuyente a más tardar el día 20 de cada mes o al siguiente día hábil, si aquél no lo fuera, respecto de las enajenaciones efectuadas en el mes anterior. Tratándose de importación, la parte del impuesto determinado mediante tasa se pagará en la aduana sobre el valor de la cerveza importada.

III.—Dentro de los quince días siguientes al momento que fije el Reglamento, la cantidad que corresponda al volumen de cerveza que según las determinaciones de la riqueza potencial de las materias primas que se utilizan para su elaboración, realizadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, resulte teóricamente producida y no acusada por los contadores oficiales automáticos o recipientes de verificación.

Las declaraciones a que se refieren las fracciones I y II, de este artículo podrán ser presentadasante la oficina autorizada correspondiente a cada establecimiento, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a solicitud justificada del contribuyente.

No podrá retirarse de la aduana, recinto fiscal e fiscalizado, la cerveza importada sin que previamente quede hecho el pago que corresponda conforme a Lev. Este impuesto se pagará mediante declaración conjuntamente con el impuesto general de importación, inclusive cuando el pago del segundo se difiera

en virtud de encontrarse la cerveza en depósito fiscal en los almacenes generales de depósito."

"ARTICULO 50. Bis.—Los contribuyentes deberán presentar una declaración conjuntamente con la del ejercicio del impuesto sobre la renta al ingreso global de las empresas, en la que proporcionarán información correspondiente a dicho ejercicio sobre producción, importación y consumo por entidad federativa. y el impuesto establecido en esta Ley. No tendrán esta obligación los importadores que no enajenen la cerveza importada.

Los contribuyentes deberán presentar las declaraciones mensuales y anuales señaladas en esta Ley, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Reglamento del Registro Federal de Causanter. Si un contribuyente tuviere varios establecimientos presentará por todos ellos una sola declaración, mensual o anual según se trate, ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal."

"ARTICULO 60.—Cuando el contribuyente omita presentar una o más declaraciones, las autoridades fiscales podrán hacerle efectiva una cantidad igual al impuesto que hubiera determinado con cualquiera de las seis últimas declaraciones mensuales o la que resulte para el período de que se trate de la determinación formulada por la autoridad según corresponda. Esta liquidación provisional podrá ser rectificada por las propias autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la declaración omitida, caso en el cual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración, que podrá ser objeto de comprobación.

Las facultades establecidas en el párrafo precedente, se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales".

"ARTICULO 10.-....

Los importadores de cerveza estarán obligados a presentar a la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, dentro del mes siguiente a la iniciación de operaciones, listas de los productos importados por nombre comercial y capacidades, señalando en cada caso el precio mayor de venta a las personas que los adquieran para su enajenación al consumidor, proporcionando todo cambio o adición a las listas señaladas dentro de los diez días siguientes a los de su modificación, en ningún caso los precios de las listas serán inferiores al valor que se considere para efectos del impuesto general de importación; y expedir facturas en cada enajenación de sus productos, en las que se asiente el valor de las bebidas importadas, consignando por separado los descuentos, rebajas, bonificaciones u otros conceptos de reducción que se otorguen al adquirente".

"ARTICULO 12.—(Se deroga)."

"ARTICULO 13 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 14.—(Se deroga)."

"ARTICULO 15,—Para los efectos del artículo 40., los Estados que no se adhieran al Sistema Nacional de Coordinación Fiscal, tendrán derecho a las participaciones correspondientes, de conformidad con los datos proporcionados en la declaración a que se refiere el artículo 50. Bis de esta Ley.

La Federación efectuará pagos provisionales mensuales a cuenta de la participación anual, los cuales se calcularán con base en las declaraciones del año anterios"

"ARTICULO 16.—(Se deroga).

"ARTICULO 17 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 18 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 20 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 21 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 24 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 29 .- (Se deroga)."

EROGACIONES POR REMUNERACION AL TRABAJO PERSONAL PRESTADO BAJO LA DIRECCION Y DEPENDENCIA DE UN PATRON

ARTICULO QUINTO.—Se REFORMA el último párrafo del artículo 16 de la Ley que Reforma y Adiciona Diversas Leyes que Rigen Impuestos Federales y Establece Vigencia Propia para Disposiciones Consignadas en Anteriores Leyes de Ingresos de la Federación de fecha 28 de diciembre de 1966, publicada en el "Diario Oficial" de la Federación el día 31 del mismo mes y año, para quedar como sigue:

"ARTICULO 16.-...

Las exenciones y franquicias establecidas en otras leyes no son aplicables a este impuesto salvo las contenidas en el artículo 16 del Código Fiscal de la Federación. Están exentos del pago de este impuesto, los Estados, el Distrito Federal y los Municipias."

INDUSTRIAS DEL AZUCAR, ALCOHOL, AGUARDIENTE Y ENVASAMIENTO DE BEBIDAS ALCOHOLICAS

ARTICULO SEXTO.—Se REFORMAN los artículos 12, Tarifa "B", Categoría Tercera; 19, 34, fracción II, 35, párrafos primero y último, 38 Bis, primer párrafo, 47, 56, fracción V, 132 fracción XIII inciso b), segundo párrafo y fracción XVIII inciso a), y 134, de la Ley Federal de Impuestos a las Industrias del Azúcar, Alcohol, Aguardiente y Envasamiento de Bebidas Alcohólicas; se ADICIONAN los artículos 17, con un último párrafo, 35 Bis, 39, con una fracción V de y a la propia Ley, y se DEROGAN los artículos 29 segundo párrafo, 33 y 38, en sus dos párrafos finales, y 53 fracción II, párrafo último y el artículo 132, fracción XIII, inciso b), segundo párrafo, numerales 1 y 2, de la propia Ley, para quedar como sigue;

"ARTICULO 12.-...

"B" ENVASAMIENTO DE BEBIDAS ALCOHOLI-

"ARTICULO 17,-....

Tratandose de envasamiento de bebidas alcohólicas, se considera efectuada la enajenación cuando las bebidas salgan a cualquier título o por cualquier motivo del lugar donde se envasen, así como de bodegas y almacenes del contribuyente, excepto cuando pasen de una dependencia a otra del propio contribuyente".

"ARTICULO 19.—El impuesto a la venta de primera mano de azúcar se pagará el segundo día hábil de cada semana en la oficina autorizada correspondiente al domicilio fiscal del contribuyente, mediante declaración que contenga la relación de las facturas eficiales de venta expedidas en la semana anterior.

Si un contribuyente tuviera varios establecimientos, presentará por todos ellos una sola declaración en la mencionada oficina autorizada".

"ARTICULO 29 .- (Se deroga su segundo párrafo)".

"ARTICULO 33 .- (Se deroga)."

"ARTICULO 38,—(Se derogan sus dos párrafos finales)".

"ARTICULO 34.-...

II.—Tratándose de bebidas alcohólicas:

a).—El impuesto se pagará mediante declaración a más tardar el día 20 de cada mes o al siguiente día hábil, si aquél no lo fuera, en la oficina autorizada correspondiente al domicilio fiscal del contribuyente, aplicando la tasa que corresponda de la Tarifa "B" del artículo 12 al valor de las bebidas enajenadas en el mes anterior, conforme a los últimos precios declarados de conformidad con lo dispuesto por el artículo 53 fracción XI inciso b). La declaración a que se refiere este parrafo podrá ser presentada en la oficina autorizada correspondiente a cada establecimiento, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a solicitud justificada del contribuyente. Del impuesto que resulte se podrán hacer las siguientes bonificaciones:

1.—Las cantidades que consten en las facturas por concepto del impuesto de producción, por el alcohol de características especiales y por el aguardiente utilizado.

2.—Las cantidades que consten en las facturas por concepto de impuesto de venta de primera mano de alcohol, cuando éste se haya adquirido directamente de la Unión Nacional de Productores de Azúcar, S. A. de C. V., o de sus distribuidores o almacenistas autorizados. En las facturas deberá señalarse como adquirente al elaborador de la bebida y la dirección donde se encuentre la planta de envasamiento.

Las bonificaciones a que se refiere este inciso sólo se aplicarán por la cantidad de alcohol o aguardiente utilizado para elaborar el volumen de las bebidas enajenadas en el mes inmediato anterior.

Los contribuyentes deberán presentar las facturas correspondientes a la oficina autorizada para que esta determine el monto de las bonificaciones.

Los contribuyentes deberán solicitar en la oficina autorizada, marbetes que deberán adherirse a los envases menores en la forma que establezca el Reglamento, los cuales no podrán salir del lugar de envasamiento sin cumplir este requisito.

El suministro de marbetes será hasta de un 15% superior a los adquiridos durante el mismo mes del año anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público podrá autorizar la adquisición de un mayor número de marbetes cuando el causante demuestre las causas que lo ameriten.

Cuando no pueda tenerse la referencia del mes del año anterior, se aplicará la referencia del mes anterior a aquél en el que se haga la solicitud. Tratándose de causantes que inicien operaciones se requerirá autorización previa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Los contribuyentes deberán presentar en la oficina autorizada la declaración mensual prevista en este inciso, aun cuando por alguno de los meses no hayan realizado enajenaciones gravadas por esta Ley, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Regiamento del Registro Federal de Causantes. Si um contribuyente suviere varios establecimientos, pre-

sentará por todos ellos una sola declaración. Lo dispuesto en este párrafo no es aplicable en los casos señalados en el inciso b) de este artículo. Las solicitudes de marbetes podrán presentarse ante la oficina autorizada correspondiente a cada establecimiento.

b). Tratándose de importación el impuesto se pagará en la aduana aplicando la tarifa "B" del artículo 12 al valor de las bebidas importadas, conforme a los últimos precios declarados de conformidad con lo dispuesto por el artículo 56 fracción V. No podrán retirarse los productos del recinto aduanal sin que previamente quede hecho el pago que corresponda conforme a esta Ley.

Este impuesto se pagará mediante declaración conjuntamente con el impuesto general de importación, inclusive cuando el pago del segundo se difiera en virtud de encontrarse las bebidas envasadas en depósito fiscal en los almacenes generales de depósito.

Los importadores que se dediquen a la enajenación de bebidas alcohólicas importadas, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a solicitud justificada del contribuyente, podrán diferir el entero del impuesto que se tiene que pagar, hasta que las bebidas alcohólicas sean enajenadas por el importador en territorio nacional.

Si la importación se efectúa en recipientes menores los marbetes se adherirán a los envases en dicho recinto, salvo lo dispuesto en el artículo 36. Si la importación se efectúa en recipientes mayores los marbetes deberán adherirse a los envases menores inmediatamente después de concluido el envasamiento, en la forma que establezca el Reglamento.

c).—Cuando el contribuyente omita presentar una o más declaraciones, las autoridades fiscales podrán hacerle efectiva una cantidad igual al impuesto que hubiera determinado con cualquiera de las seis últimas declaraciones mensuales o la que resulte para el período de que se trate de la determinación formulada por la autoridad, según corresponda. Esta liquidación provisional podrá ser rectificada por las propias autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la declaración omitida, caso en el cual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración, que podrá ser objeto de comprobación

Las facultades establecidas en el párrafo precedente, se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales.

d).—Cuando la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, encuentre por comprobación directa o utilizando los medios indirectos de la investigación económica, que los precios en que se venden los productos a quienes los adquieren para su venta a los consumidores, difieren de los declarados por el contribuyente dará a conocer a éste las variaciones encontradas. El contribuyente, en un plazo de 15 días, podrá inconformarse ante dicha Secretaría y probar que los precios declarados por él son reales. Si el contribuyente no formula inconformidad o no prueba la realidad de los precios declarados por él, la Secretaría rectificará la base del impuesto y formularã la liquidación de impuesto omitido que corresponda".

"ARTICULO 35.—Tratándose de alcohol, cabezas y colas se tendrá por omitido totalmente el pago del impuesto, con las mismas consecuencias que si el envase no tuviera marbete, en todos los casos en que éste se adhiera en forma distinta a la que establezca el Reglamento, o bien cuando su valor no corresponda al del producto de que se trata.

Менандилийн кар кар осород и даргой компортого помого изг.

Los marbetes adheridos a los envases no podrán desprenderse para ser utilizados en otros".

"ARTICULO 35 Bis.—Tratándose de productos que sean devueltos al envasador, el impuesto pagado en la enajenación de los mismos, podrá deducirse en la declaración correspondiente al mes en que ocurra la devolución".

"ARTICULO 38 Bis.—Los causantes del impuesto de producción de aguardiente regional, cuyas fábricas estén clasificadas en la Categoría C., quedarán exentos del impuesto de producción cuando reúnan los siguientes requisitos, que deberán comprobar previamente ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que ésta haga la declaratoria respectiva:

"ARTICULO 39.-

V.—La exportación de las bebidas alcohólicas en envases menores o mayores".

"ARTICULO 47.—Para el ejercicio de cada una de las actividades a que se refiere esta Ley, deberá solicitarse ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, previamente a la iniciación de actividades, la autorización o en su caso la revalidación correspondiente, las que se otorgarán por cada actividad y por cada ejercicio fiscal, una vez que se hayan cumplido los requisitos que fíja el Reglamento".

"ARTICULO 53.—	
п.—	
(se deroga el parrafo	final de esta fracción).
"ARTICULO 56	

V.—Proporcionar los datos a que se refiere la fracción XI del artículo 53. Los precios de las listas de las bebidas alcohólicas importadas en ningún caso podrán ser inferiores al valor que se considere para efectos del impuesto general de importación.

"ARTICULO	132.—	 	•
XIII.—		 	
b).—		 	-

El vino que puede utilizarse como materia prima será el que provengan, exclusivamente, de la fermentación de los azúcares, presentes en el jugo obtenido de la expresión de uvas frescas, aun cuando se hagan a dicho jugo las correcciones que autorice la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, mediante reglas de carácter general.

1.—(Se d	eroga).

2.—(Se de	eroga).
*******	***************
XVIII.	·

a).—DE MESA.—Los obtenidos de acuerdo a la definición anterior, y a los cuales únicamente se les permite la adición de sacarosa en la proporción que autorice la Secretaría de Hacienda y Crédito Público mediante disposiciones de carácter general, cuando dichos mostos no tengan la cantidad suficiente de azú-

cares para que el vino llegue a la graduación alcohólica máxima 14°G.L., con adición, en su caso, de correctores, clarificantes, colorantes, decolorantes, etc., que permitan las disposiciones aplicables, así como los tratamientos físicos que sean necesarios.

"ARTICULO 134.—Los contribuyentes del impuesto sobre envasamiento de bebidas alcohólicas, deberán presentar una declaración conjuntamente con la del ejercicio del impuesto sobre la renta al ingreso global de las empresas en la que proporcionarán información correspondiente a dicho ejercicio sobre consumo por entidad federativa, producción e importación y el impuesto establecido en esta Ley. No tendrán esta obligación los importadores que no enajenen los productos importados.

Tratándose de importadores que no se encuentren obligados a presentar la declaración del ejercicio del impuesto sobre la renta al ingreso global de las empresas, la información a que se refiere el párrafo anterior corresponderá a cada año de calendario. La declaración se presentará durante los tres primeros meses del año siguiente.

Los contribuyentes deberán presentar en la oficina autorizada las declaraciones a que se refiere este artículo, aun cuando no hayan realizado enajenaciones o importaciones, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Reglamento del Registro Federal de Causantes.

Si un contribuyente tuviere varios establecimientos presentará por todos ellos una sola declaración".

MINERIA

ARTICULO SEPTIMO.—Se REFORMAN los artículos 30., segundo párrafo, 70., párrafos primero, penúltimo y último, 80. fracción I y último párrafo, 90., en sus dos párrafos finales y 15 de la Ley de Impuestos y Fomento a la Mineria, y se ADICIONA el artículo 40., con una fracción III de la propia Ley, para quedar como sigue:

'ARTICULO 3o.—

Se exceptúan de la aplicación de esta Ley, los minerales que señala el artículo 40. del ordenamiento citado en el párrafo anterior.

"ARTICULO 40.--

III.—La sal común o cloruro de sodio. Por este . mineral no se presentarán declaraciones".

"ARTICULO 7o.—Los contribuyentes del impuesto a la producción de minerales metálicos, a excepción del hierro y del manganeso, que enajenen los minerales para su beneficio en territorio nacional, causarán el impuesto correspondiente a los minerales enajenados, que será retenido por los adquirentes, previa deducción de los subsidios a que aquellos tengan derecho, en los términos de esta Ley. No se retendrá el impuesto en la enajenación a que este artículo se refiere cuando ya se hubiere retenido y pagado el impuesto con motivo de enajenaciones previas o por encontrarse en los supuestos previstos en el cuarto párrafo de este artículo siempre y cuando el enajenante proporcione al adquirente la documentación comprobatoria correspondiente, conservando copia de la misma.

BUT THE THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PAR

De no iniciarse el beneficio o de no efectuarse la enajenación a que se refiere el párrafo primero en el plazo de tres meses contados a partir de la fecha de obtención de los minerales, el contribuyente presentará éstos ante las Oficinas Federales de Muestreo o de Ensaye y comprobarán haber pagado mediante declaración en las Oficinas Federales de Hacienda el impuesto correspondiente a los minerales presentados.

No podrá efectuarse la exportación de minerales si éstos no se presentan previamente a las Oficinas Federales de Muestreo o de Ensaye y se comprueba haber pagado en las oficinas autorizadas mediante declaración el impuesto correspondiente a los minerales presentados. En dicho pago podrá deducirse el impuesto pagado y el monto de los subsidios que correspondan al declarante".

"ARTICULO 8o.—

I.—Presentar los minerales ante las Oficinas Federales de Muestreo o de Ensaye, dentro del mes siguiente al día en que se termine su beneficio. Para estos efectos se entiende por terminación de beneficio la última fase del proceso minero metalúrgico.

............

No podrá efectuarse la exportación de minerales, si éstos no se presentan previamente para su muestreo y ensaye y se comprueba haber pagado mediante declaración en las oficinas autorizadas el impuesto correspondiente a los minerales presentados. En dicho pago podrán deducirse el impuesto retenido y pagado, el monto de los subsidios reconocidos al enajenante del mineral y los que correspondan al declarante por el mineral que no hubiere adquirido de terceros. Los minerales exportados no formarán parte de la declaración a que se refiere la fracción II de este artículo".

'ARTICULO 90.-

En el caso de que los minerales a que se refiere el primer párrafo de este artículo se exporten, se presentarán previamente ante las Oficinas Federales de Muestreo o de Ensaye y se comprobará haber pagado mediante declaración en las oficinas autorizadas el impuesto correspondiente. En dicho pago podrán deducirse los subsidios a que el contribuyente tenga derecho. Los minerales exportados no formarán parte de la declaración a que se refiere el primer párrafo de este artículo.

Cuando los minerales a que se refiere el primer parrafo de este artículo se enajenen para que se beneficien en el país, los adquirentes retendrán de los contribuyentes el monto del impuesto, previa dedución de los subsidios a que éstos tengan derecho en los términos de esta Ley y presentarán cada mes una declaración ante la Oficina Federal de Hacienda de su domicilio, con la que enterarán el impuesto retenido en el mes inmediato anterior. El impuesto retenido en el mes inmediato anterior. El impuesto retenido en el primer parrafo de este artículo o en su caso se estará a lo dispuesto por el penúltimo parrafo del artículo 70. No se retendrá el impuesto en la enajenación a que este artículo se refiere cuando ya se hubiere retenido y pagado el impuesto con motivo de enajenaciones previas, siempre y cuando el enajenate proporcione al adquirente la documentación comprobatoria correspondiente, conservando copia de misma".

"ARTICULO 15.—Se considera que se efectina la enajenación de los minerales en el momento en que se realice gualquiera de los supuestos siguientes.

I.—Se envien los minerales al adquirente. A falta de envio, al entregarse materialmente los minerales.

II .- Se pague parcial o totalmente el precio.

III.—Se expida el documento que ampare la enajenación".

RENTA

ARTICULO OCTAVO.—Se REFORMAN los artículos 60. primer párrafo, 18 último párrafo, 19 fracción VI inciso h) subinciso 3, 20-A fracción II, 21 fracción XII inciso a), 30 párrafos primero y último, 31 fracción I, incisos b) y d), 41, 42 fracciones III, V y VII en sus párrafos primero y tercero, 49 fracciones XIV incisos a) y b) y XVI, 52 en lo referente a la Tarifa, 55 fracción III, 63 segundo párrafo, 68 fracciones I y II, 70 fracción II y los párrafos primero, segundo y tercero siguientes a dicha fracción, 72 fracción I, 94 primer párrafo, 95 primer párrafo y el párrafo posterior a la fracción IV y 98 en lo referente a la tarifa; se ADICIONAN los artículos 50. con una fracción V, 19 con una fracción IV, 20 fracción II, con un último párrafo, 21-A, 27 con una fracción XVIII, pasando la actual fracción XVIII a ser la fracción XIX del propio artículo, 31 fracción I, con los incisos k) y l) así como un último párrafo a esta fracción, 49 con las fracciones XXVIII y XXIX, 60 con un último párrafo, 62 con una fracción VII, 62 A y 94 con una fracción X de y a la propia Ley, y se DEROGA el segundo párrafo del artículo 11 de la citada Ley, del Impuesto sobre la Renta, para quedar como sigue:

V.—I	Los	Estad	os,	eľ	Di	strit	0	Fee	lera	l y	1	los	Mu	mi-

igate en estre e de la començació de la comunicació de la comunicació de la comunicació de la comunicació de l

"ARTICULO 60.—Los causantes del impuesto sobre la renta presentarán las declaraciones que previene esta Ley en las oficinas autorizadas, o bien podrán enviarlas por medio del servicio postal en pieza certificada a las oficinas exactoras, caso en el cual se tendrá como fecha de presentación el día en que hagan la entrega a las oficinas de correos. Tratándose de los avisos a que se refiere esta Ley, deberán presentarlos ante las oficinas exactoras.

(Se deroga el segundo parrafo). "ARTICULO 18.—	"ARTICULO	11.—			
"ARTICULO 18.—	*******	• • • • • • •			
"ARTICULO 18.—	(Se deroga el	segun	do pārra	ifo),	$v_{-} \times$

El ejercicio regular abarcará siempre doce meses y el irregular un período menor. Dichos ejercicios terminarán el día último del mes de calendario que el causante elija. Tratándose de personas físicas su ejercicio corresponderá al año de calendario".

"ARTICULO 19.—

IV.—No será ingreso acumulable el impuesto al valor agregado que trasladen los contribuyentes en términos de Ley.

424 4 4 6 8	
VI-	ye
b) ,	Middle Add Add, spinson and a second and a s

3.—Que la persona que conceda el uso y goce del bien señale la tasa de interés que se considere para fijar los pagos de las cantidades convenidas y se obligue, una vez cumplido el pago de las cantidades convenidas durante el plazo inicial forzoso y a elección de quien recibe el bien, a la realización de una de las siguientes opciones:

					ALC: NO DESCRIPTION		
"ART	ICULO 2	0					-
п.—							
Los co	ntribuyer inventari	ntes de	berán deteri	llevar nine el	los sist Regla	emas mento	de
III.—							
×							. 13
						31.00	1
"ARTI	CULO 20)-A.—					

II.—El promedio de los activos financieros en moneda nacional correspondiente al año de calendario anterior a aquél en que se deba presentar la declaración, se multiplicará por el factor que señale la Ley de Ingresos de la Federación. Para los efectos de este promedio se considerarán los existentes al día último de cada mes. Dentro de los activos financieros únicamente se incluirán los que a continuación se mencionan que sean a plazo mayor de un año:

 a).—Las inversiones en títulos de crédito distintos de las acciones y de los certificados de participación no amortizables.

b).-Los documentos por cobrar.

c).-Los depósitos en instituciones de crédito.

Las partes sociales no se incluirán dentro de los activos financieros.

	,.			 	******
"ARTIC	CULO	21.—		 	2
XII.—			٠	 	******

a).—Del total de pagos convenidos para el término forzoso inicial del contrato, se considerará como costo de adquisición de los bienes, la cantidad que resulte de aplicarle el por ciento que conforme al cuadro contenido en el artículo 21-A de esta Ley corresponda, según el número de años del plazo inicial forzoso del contrato y la tasa de interés aplicable al primer año del plazo pactado. El costo de adquisición determinado en los términos de este inciso, se depreciará conforme a los por cientos y en la forma establecida en las fracciones I a III de este artículo a partir de la fecha en que se inicie la utilización de los bienes. El saldo que se obtenga después de restar al total de pagos convenidos la cantidad que resulte de aplicar a dichos pagos el por ciento de costo de adquisición que corresponda conferme al cuadro establecido en el artículo 21-A, se deducirá en anualidades iguales durante el plazo inicial del contrato. Esta de ducción se ajustará cuando varie la tasa de interés aplicable al primer año del plazo.

b).—

"ARTICULO 21-A.—El por ciento que se aplicars al total de pagos convenidos para el término forzoso inicial de los contratos a que se refiere el inciso h) de la fracción VI del artículo 13 de esta Ley, para determinar el costo de adquisición de los bienes guyes

Sharet a series of the series of		THE REAL PROPERTY.		A A STATE OF THE PARTY.	THE RESERVE AND PARTY AND PARTY.	THE RESIDENCE OF THE PARTY OF T	The Personal Property and Publishers	#10MSHOWNER,	Tepporement
uso o goce s forme al nún forzoso del co de interés ap forme al cuad	nero de año ontrato, en licable en	os pactado la column el primer	como pla a relativa	zo inicial a la tasa	Número de años del plazo inicial forzoso del Con- trato	Tasa de Interés 18% Costo de adquisi- ción	Tasa de Interés 20% Cesto de adquisi- ción	Tasa de Interés 22% Costo de adquisi- ción	Tasa da Interés 24% Costo da adquisi- ción
Número de años del	Tasa de Interés	Tasa de Interés	Tasa de Interés	Tasa de Interés 16%	_	96	96	94	%
plazo inicial forzoso	hasta 10% Costo de	12% Costo de	Costo de	Costo de	10	45	42	89	37
del Con- trato	adquisi- ción	adquisi- ción	adquisi- ción	eión	11	42	29	87	34
	00	96	96	96 .	12	40	37	34	82
i	91	89	88	86	13:	. 38.	35	32	80
2	87	85	83	81	14	36	33	30	28
3	. 83	80	77	75	15	34	32	29	27
4	79	76	73	70 -	16	32	30	27	25
5.	76	. 72	69	65	17	31	28	25	24
6 X 12	73	69	65	61	18	29	27 .	24	23
. 4	70	65	61	58	19	28	25	23	22
8	67	62	58	. 54	20	27	24	22	20
9	64	59	55	51	21 a 25	24	- 22	20	18
10	62	58	52	48	26 a 30 -	20	18	- 16	18
11	59	54	50	46	Más de 30	16	14	13	12
12	57	52	47	43	Número de			asa de	Tasa de
-13 14	55 53	49 47	45	41 89	años del plazo inicial forzoso del Con- trato	Costo adqu	de Co	sto de (Interés % o mayor Costo de adquisi-
15	51	45	41-	87	arato	eló %		ilón %	elón %
16	. 49	44	89	85	1	79		78	18
17	47	42	87	- 34	1	71	(9	67
18	46	40	86	32	.1	64		32	69
18	- 44	89	84	81	4 .	.58	1	16	84
200	43	87	33	. 80		58	1	11	49
81 a 25	89	84	80	27		- 48	. 1	6	44
26 a 35	. 88	29 -	25	22	7	. 44	110	12	89
Más de 30	28	23	20	18	8	40		18	36
Número de	Tasa de Interés	Tasa de Interés	Tasa de Interés	Tasa da Interés	9	87		15	33
plazo inicial forzoso	18%	20% Costo de	22% Costo de	24% Costo da	10	.85		13	31
del Con-	adquisi- ción	adquisi-	adquisi-	adquisi- ción	-11	. 32		10	28
- Leaso	%	%	96	96	THE STATE OF	80	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	8	28
1 2 3 4 8 8	85 79 72 67 63 58	83 76 70 65 60 55	82 74 68 62 57	81 73 66 60 55	13 14 15 16 17 18	28 26 25 23 22 21	Amegar A	26 25 23 22 21 11	25 28 22 20 19 18 17
6 7 8 9	54 51 48	52 48 45	49 45 43	46 43 40	19 20 21 a 25	20 19 17	100	19 18 16	16 16 14

Número de años del plazo inicial forzoso a del Con- trato	Tasa de Interés 26% Costo de adquisi- ción	Tasa de Interés 28% Costo de adquisi- ción	Tasa da Interés 30% o mayor Costo de adquist- ción %
3-4	H-1	-	-
28 a 20	14	18	18
Más de 20	14	10 .	. 99

Cuande quien conceda el use e goce de un bien en los términos del artículo 19 fracción VI, ineiso h) de esta Ley, sea un extranjero residente en el extranjero, para efectos de la aplicación del cuadro contenide en este artículo, se considera que el interés fijado para determinar los pagos correspondientes al primer año del plazo, es el interés por eperaciones interbancarias que rija en el mercado de Londres (LL-BOR) al momento de selebrar el contrate.

Cuando la tasa de interés pactada no coincida exactamente con alguno de los por cientos de tasa de interés establecidos en el cuadro contenido en este artículo, para determinar el por ciento aplicable, se considerará la tasa de interés más próxima al interés pactado. Si este último tiene la misma proximidad a dos tasas de interés, se considerará la más alta.

Cuando el plazo pactado corresponda a un número determinado de años completos y a una fracción de año, dicha fracción se considerará como un año gompleto, cuando la misma exceda de seis meses".

"ARTIGULO 17 -- approprience control control control and

RVIII.—Les pagos per tendepte de impueste al valor agregado que el contribuyente hubiese efectuado y el que le hubieran trasladade. Ne se aplicará le dispueste en esta fracción, cuando el contribuyente ne tenga dereche a acreditar e solicitar la devolución del impueste al valor agregado que le hubiera side trasladado e que hubiese pagado son motivo de la importación de bienes e servicios que correspondan a gastos e inversiones deducibles en los términos de esta Ley.

RIX.—Las demās que prevengan esta Ley y etras Eispesiciones aplicables".

"ARTICULO 30.—Las personas morales de nacionalidad extranjera residentes en el extranjero que accidentalmente realicen actos de comercio, determinarán la base del impuesto por cada operación, dedusiendo del ingreso bruto obtenido, el costo de las mertancías objeto de la misma y los gastos estrictamente indispensables efectuados con motivo de la operación que directamente afecten dicho ingreso y que satisfagan les requisitos establecidos en esta Ley.

El impuesto se calculará aplicando la tarifa del artículo 34 a la base del impuesto. En este caso, para el pago del impuesto, se presentará una declaración a la oficina autorizada del lugar en que se haya efectuado el acto de comercio, dentro del mes siguiente a aquél en que se realice la operación y acreditarán en su caso el importe de la retención que les haya sido efectuada".

b).—Regalias y retribuciones de aualquier clase por el uso, la concesión de uso e la transmisión a sualquier títule, inclusive como aportación a sociadades e asociaciones, de dibujos e modelos, planos, górmulas e procedimientos, así some por el use e la concesión de uso de equipos industriales, comerciales e científicos, y las cantidades pagadas por informaciones relativas a experiencias industriales, comerciales e científicas y en general por asistencia técnica e transferencia de tecnología, incluyendo los servicios profesionales e técnicos que guarden relación sen les genageptos anterieres.

d).—Regalias y retribuciones de sualquier elase por el use e la concesión de uso de patentes e de certificados de invención, marcas de fábricas y nombres comerciales, así some por concepto de publicidad.

b).—Arrendamiente de bienes inmuebles ubicados en territorio nacional. En este case la base seráal 70% del ingrese brute.

1).—Arrendamiento de bienes muebles, distintos de los señalados en los incisos anteriores, así como las retribuciones que deriven de un contrato que reúna los requisitos que establece el artículo 19, fracción VI, inciso h). En este último caso cuando los bienes se destinen a actividades que deban fomentarse, la base se determinará deduciendo del ingreso bruto la proporción que en los términos del artículo 21 fracción XII, se considere como costo de adquisición de los bienes.

No se tausará el impuesto establecido en esta Ley, por los intereses pagados al extranjero que deriven de créditos gongedidos al Gobierne Federal.

[com lat. of et al at a lea lat also lat a le tatai et al atai at a tente la feria l

"ARTICULO 41.—En les bases a que se refiere el artículo 31, el impueste se salculará aplicande las siguientes tasas:

am A obelalolalobelalalolalar elalatakolalateka lateka lateka lateka lateka lateka lateka ka elekara belalar e

n) y f) y IV

V.—A los mencionados en la fracción I, incisos d), i), y k), se les aplicará la tarifa general del presente Título sobre el total de las percepciones que obtengan en el año de calendario.

Cuando los contratos involucrez una patente e certificados de invención y asistencia técnica relacionada, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público podrá autorizar que el impuesto se cause y se pague en los términos de la fracción VI.

VI.—A los mencionados en la fracción I, inciso b), se les aplicará la tarifa general del presente Título sobre el total de las percepciones que obtengan en el año de calendario a las que se podrán efectuar las deducciones autorizadas en dieho Título realizadas en territorio nacional, o bien, se aplicará al ingrese bruto sin deducciones la tasa de 21%, a opción del

contribuyente. Cualquiera que sea la opción, las personas que deban hacer los pagos retendrán el 21%.

Las personas que deban hacer pagos por los conreptos indicados en las fracciones que anteceden, enterarán el impuesto respectivo a más tardar el día 15 o el siguiente día hábil si aquél no lo fuere, del mes inmediato posterior a la fecha en que el pago sea exigible, aun cuando no realicen la retención. En el caso a que se refiere la fracción V, deberán rétener el impuesto que resulte de aplicar en su caso, la tarifa correspondiente a los ingresos acumulables a que el causante tenga derecho en el año de calendario, acreditando el impuesto previamente enterado. Tratándose de los contribuyentes que efectúen la op-ción a que se refiere la fracción VI de este artículo, pagarán el impuesto correspondiente en el mes de marzo del año de calendario siguiente a aquél en que obtengan las percepciones, mediante declaración y acreditando la retención efectuada".

"ARTICULO 42.—

III.-Practicar balance a la fecha en que termine el ejercicio, la cual no podrá modificarse sin la autorización previa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. A la fecha de balance deberá practicarse inventario de existencias de acuerdo con las disposiciones reglamentarias respectivas.

V. Consolidar los resultados de la matriz con los de las sucursales que tenga el causante. La declaración se presentará en la oficina autorizada que corresponda al domicilio del contribuyente.

Secretarian services de la constitución de la const

VII. Presentar dentro de los tres meses siguien-tes a la fecha en que ocurra la liquidación, clausura traspaso, fusión de sociedades o cambio de fecha de balance, una declaración relativa a sus operaciones e impuesto causado en el período comprendido entre el día siguiente a aquél en que hubiera terminado su último ejercicio y la fecha en que hubiera ocu-rrido cualquiera de las circunstancias señaladas. En los casos de fusión presentará la declaración mencionada por la sociedad que desaparezca, la que sub-sista. La declaración a que se refiere esta fracción en el caso de traspaso, deberá presentarse cuando en virtud del mismo se dejen de realizar actividades empresariales.

Dentro de los seis meses a partir de la fecha en que se haya formulado la declaración de liquidación o clausura, presentarán la relativa al impuesto sobre las operaciones de liquidación del activo del ne-gocio; cuando no sea posible efectuar la liquidación total del activo en el plazo señalado, se presentará la declaración mencionada con las operaciones reali-

A CONTROL OF THE CANADA OF THE

zadas hasta esa fecha y posteriormente, declaraciones provisionales semestrales hasta que se lleve a cabo la liquidación total del activo. En tales declaraciones se acumularán los ingresos percibidos desde el inicio de la liquidación y se determinará el im-puesto respectivo acreditando los pagos efectuados con anterioridad.

"ARTICULO 49.— XIV.—

a).-Que el contribuyente haya habitado el inmueble cuando menos los dos últimos años anteriores a la enajenación.

b).-Que el importe de la enajenación se destine, dentro del año siguiente, a la adquisición o construcción de otra casa-habitación de su propiedad, en la que establezca su domicilio. Si sólo se invierte parte del importe obtenido, por la parte proporcional no invertida se pagará el impuesto en los términos de este

· en control de la control de XV.—

XVI.-Los provenientes de la enajenación de bienes muebles, excluyendo las partes sociales, los títulos valor y los bienes que formen parte del activo fijo del contribuyente, cuando en un año de calendario la diferencia entre el total de la enajenación y el costo comprobado de las adquisiciones, no exceda de tres veces el salario mínimo general de la zona económica del contribuyente elevado al año. Por la utilidad que exceda del importe de tres veces el salario mínimo general de la zona económica del contribuyente, elevado al año, se pagará el impuesto en los términos de este Título.

XXVIII .- El impuesto al valor agregado trasladado por el contribuyente en términos de ley.

international commence and a second commence of the commence o

XXIX.-Los que obtengan las personas que han estado sujetas a una relación laboral, en el mo-mento de su separación, por concepto de primas de antigüedad, retiro e indemnizaciones u etros pagos, hasta por el equivalente de noventa veces el salario minimo general de la zona económica del contribuyente por cada año de servicio. Los años de servicio serán los que se hubieran considerado para el cálculo de los conceptos mencionados. Toda fracción de más de seis meses se considerará un año completo. Por el excedente se pagará el impuesto en los términos de este Título".

"ARTICULO 52.—

	Limite Inferior	Limite Superior \$ M.N.		Cuota Fija	Por ciento para anlicarse sobre el excedente de limite inferior
	The Tall of the state of the st	-, -		_	
De	0.01 a	600.00	2		3.1
De	600.01 a	1,200.00		19.0	6.0
De	1,200.01 a	1,800.00	25	55.0	7.0
De	1,800.01 a	2,900.00		97.0	8.0

Limite Inferior		Limits Superior	Cuota Fija	Por ciento para aplicarse sobre el excedente da límite inferior
			-	-
De 2,900.01	Δ.	4,000.00	185.0	10.0
De 4,000.01	a.	8,200.00	295.0	12.9
Da 5,200.01		6,400.00	450.0	15.3
De 6,400.01	A	7,600.00	634.0	15.8
De 7,800,01		9,000.00	836.0	19.9
De 9,000.01	a	10,400.00	,102.0	20.5
De 10,400.01		11,800.00	1,389.0	22.3
De 11,800.01	Α	14,500.00	1,710.0	24.2
De 14,500.01		17,200.00	2,363.0	26.2
De 17,200.01		20,600.00	8,070.0	28.2
De 20,600.01	Carlos Andrews	24,000.00	4,029.0	81.9
De 24,000,01		30,000.00	5,114.0	85.2
De 30,000.01		36,000.00	7,226.0	40.0
De 36,000.01	a	42,000.00	9,626.0	43.1
De 42,000.01	a	48,000.00	12,212.0	46.3
De 48,000.01		60,000.00	14,990.0	48.3
De 60,000.01		72,000.00	20,774.0	80.6
De 72,000.01		84,000.00	26,846.0	81.8
De 84,000.01	A	86,000.00	23,038.0	52.9
De 96,000.01		120,000.00	39,386.0	58.8
De 120,000.01	Same of the same	144,000.00	33,296.0	84.6
De 144,000.01	an adelante		65,403.0	85.0
the state of the s				

"ARTICULO 55.-

III.—Proporcionar a las personas que les hubleran prestado servicios personales subordinados, constancias de remuneraciones cubiertas y de retenciones efectuadas en el año de calendario de que se trate.

Les constancias deberán proporcionarse a más tardar en el mes de marzo de cada año. En los casos de retire del trabajador se proporcionarán dentro del mes siguiente a aquél en que ocurra la separación.

IV.—

*ARTICULO 60.—

Los contribuyentes o agrupaciones que remitan a personas físicas o agrupaciones radicadas en el extranjero, cantidades por concepto de participación, deberán retener el impuesto que resulte de aplicar la tarifa
del artículo 98 de esta Ley, a los ingresos totales a
que el causante radicado en el extranjero, tenga deretho en el año de calendario, acreditando el impuesto
acceptado en el ano de calendario de la declaración.

"ARTICULO GR.- Y.

VII.—La deducción adicional en los términos del artículo 62-A.

"ARTICULO 62-A.—La deducción adicional establetida en la fracción VII del artículo 62 de esta Ley, se determinará conforme a lo siguiente:

A la deducción a que se refiere la fracción VI del artículo 62 de esta Ley, que corresponda al sño de calendario de que se trate, calculada conforme al por ciento señalado en la fracción I del artículo 95 de la misma, se le aplicará el factor que determine la Ley de Ingresos de la Federación.

En los casos en que además de la deducción a que se refiere la fracción VI del artículo 62 de esta Ley, se efectúen las mencionadas en la fracción III del citado artículo, la deducción adicional se calculará restando del valor de las inversiones en edificios y construcciones, el 80% del saldo de la deuda correspondiente a capital, aplicando al resultado el por ciento que establece la fracción I del artículo 95 de dicha Ley y la cantidad así obtenida se multiplicará por el factor que determine la Ley de Ingresos de la Fedaración".

"ARTICULO 68.-

Tratándose de subarrendamiento sóle se considerarán la deducción por el importe de las rentas del bimestre que pagus el subarrendador al arrendador y el salario mínimo general de la zona económica del contribuyente elevado al bimestre. No se efectuará esta última deducción cuando en el bimestre se obtengan ingresos de los señalados en los Capítulos I o II de este Titulo, por los que ya se hubiera hecho.

"ARTICULO 68.—

I.—El coste comprobado de adquisición que se ajustará en los términos del artículo 70 de esta Ley.

II.—El importe de las inversiones hechas en construcciones, mejoras y ampliaciones, cuando se enajemen inmuebles e certificados de participación inmobiliaria no amortizables. Estas inversiones no incluyen los gastos de conservación. El importe se ajustará en los términos del artículo 70 de esta Ley.

"ARTICULO 70.-

II.—El eosto de construcción deberá disminuirse por la depreciación acumulada desde la fecha de adquisición hasta la de enajenación a razón del 3% anual por cada año transcurrido. Al costo resultante se le aplicará el factor correspondiente conforme a la tabla de ajuste establecida en la Ley de Ingresos de la Federación. Cuando los años transcurridos sean más de 33, se considerará que no hay costo de construcción. Las mejoras e adaptaciones que implican inversiones deducibles deberán sujetarse al mismo tratamiente.

Tratándose de bienes muebles distintos de títulos valor y partes sociales, el costo se disminuirá por la deprecisción acumulada desde la fecha de adquisición hasta la de enajenación, a razón del 10% anual, e del 20% en vehículos de transporte, por cada año transaurrido. Al costo resultante se le aplicari el factor acorrespondiente conforme a la tabla de ajuste establecida en la Ley de Ingresos de la Federación. Cuande los años transcurridos sean mis de 10, o de 5 en el caso de vehículos de transporte, se considerará que ne hay costo de adquisición.

Previa solicitud justificada del contribuyente, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público podrá autorizar que no se disminuya el costo de adquisición en función de los años transcurridos, tratándose de bienes muebles que no pierdan valor con el transcurse del tiempe y sin perjuicie de aplicar a diche ceste

la tábla de ajuste contenida en la Ley de Ingresos de la Federación.

En el caso de terrenos, de títulos valor y de perses sociales al costo de adquisición se aplicará el factor correspondiente, conforme al número de años transcurridos entre la adquisición y la enajenación de acuerdo con la tabla de ajuste señalada en la Ley de Ingresos de la Federación".

I.—La cantidad que resulte de dividir el valor que arroje el avalúo que se practique al inmueble a la facha de enajenación, entre el factor que corresponda, conforme al número de años transcurridos entre el lo. de enero de 1973 y la fecha de enajenación, de acuerdo con la tabla de ajuste contenida en la Ley de Ingresos de la Federación. A opción del contribuyente se podrá practicar avalúo referido al lo. de enero de 1973, por institución de crédito autorizada al efecto por la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, en cuyo caso la deducción a que se refiere esta fracción sera por el valor que arroje diche avalúo.

"ARTICULO \$4 .- Ne serán deducibles:

X.—Los pagos por concepto de impuesto al valor agregado que el contribuyente hubiese efectuado y el que le hubieran trasladado. No se aplicará lo dispuesto en esta fracción, cuando el contribuyente no tenga derecho a acreditar o solicitar la devolución del impuesto al valor agregado que le hubiera sido trasladado o que hubiese pagado con motivo de la importación de bienes e servicios que correspondan a gastos e inversiones deducibles en les términos de esta Ley".

"ARTICULO 95.—Las inversiones cuya deducción autoriza este Título, únicamente podrán deducirse mediante la aplicación anual sebre el monto de las mismas y hasta llegar a este límite, de los siguientes por gientos:

era a la a projetición e estrutora e espetados por a la como el como esta en esta como esta esta esta esta est

El contribuyente, previe avise a las autoridades fiscales, podrá deducir la parte aún no deducida, menos un peso, cuando la inversión haya perdido utilidad para obtener los ingresos, en el año en que ocurra este supuesto.

"ARTICULO 98.— Date of the contract of the con

TARIFA

	Limite Inferior \$ M.N.			Limite Superior	Cuota Fija	aplicarse sobre el excedente de limits inferior
De	0.01	* *		7,800.00	_	3.1
De	7,500.01		1	15,000.00	233.0	6.0
Da	15,000.01		8 52	22,500.00	688.0	7.0
Da	22,500.01			36,300.00	1,208.0	8.0
De.	86,300.01		1.1	50,000.00	2,312.0	10.0
De	80,000.01		Villa.	65,000.00	8,582.0	12.9

And a

IAR	TFA					
Limite Inferior	Lumr- Superior \$ M.N.	**	Cuota Fija	el exce	ento para se sobre edente de e inferior	
De 65,000.01	80,000.00		5,617.0		15.3	
De 80,000.01a	95,000.00		7,912.0	·	16.8	
De 95,000.01 a,	112,500.00		10,432.0		19.0	
De 112,500.01	130,000.00		13,757.0		20.5	
De 130,000.01 a	147,500.00		17,345.0		22.9	
De 147,500.01 a	181,200.00		21,352.0	0.	24.2	
De 181,200.01 a	215,000.00		29,507.0		26.2	
De215,000.01	257,500.00		38,363.0		28.2	
De 257,500.01 a	300,000.00	19	50,348.0	300	31.9	
De 300,000.01	375,000.00		63,906.0		35.2	
De 375,000.01	450,000.00	r tra	90,306.0		40.0	
De 450,000.01	525,000.00	4	120,306.0		E	
De 525,000.01	600,000.00		-		43.1	
De 600,000,01	750,000.00	w.	152,631.0	× 2	46.3	
De 750,000.01			187,356.0		48.2	
De 900,000,01	900,000.00		259,656.0		80.6	
De .050,000.01	050,000.00		335,556.0		51.6	
De .200,000.01	200,000.00		412,956.0	. 9	52.9	
De 500,000.01	1.500,000.00		492,306.0	C.MX	53.8	
Si tom	1.800,000.00		653,706.0		84.6	
TABACOS LABRADOS	/		817,506.0	(·	55.00".	
TABACOS LABRADOS	9					

Rusametri w Provi

neighborhood and regarded the 15

ARTICULU NOVENO. — Se REFORMAN los artículos 10., párrafos segundo y tercero, 30., 40., 50., primer párrafo, 60., 70., primer párrafo, 90., incisos a), b) y c) del primer párrafo y el quinto párrafo, 10. 11 fracciones I y VI, 15, 17 fracciones II, III, IV y V y 18 de la Ley del Impuesto sobre Tabacos Labrados; se ADICIONA el artículo 60.A a la citada Ley, y se DEROGAN los artículos 90., tercer párrafo, 11 fracciones VIII, X, XI y XII, 12, 13, 14, 16, 17, fracciones VI. VII y VIII, 19, 20, 21, 22, y 23 de la propia Ley del Impuesto sobre Tabacos Labrados, para quedar como sigue: como sigue:

"ARTICULO 10.- T.

Se equipara a la elaboración de tabacos labrados la importación de dichos productos.

15点与中国15年 松雪村

Alt. N. . Brusprufft Bloth, Th.

Se consideran tabacos labrados los cigarros y los tabacos cernidos, picados, de hebra, de mascar y el

"ARTICULO 30.—El impuesto se determinara aplicando al precio de fábrica de cada cajetilla o envase de cigarros o de algún otro producto gravado, la siguientet-A Second Laboratory

FARIFA

	Con	preci \$ M.	o de	e fábrica	2 2	Por ciento aplicable				
		-	_							
	has	ta	121	1.26	X**	t	3.00			
7	de	1.27	A .	1.81			26.00			
	de	1.82	8	1.99			80.00			
	de	. 2.00	a	2.04			123.00			
	de	2.05	8	2.89	M 13	1	125.50	1		
	de	2.90	en	adelante	- 25	A STATE	151.00	r		

Tratándose de importación la base será el valor de los tabacos labrados importados. Dicho valor sera el precio mãs alto de venta a las personas que los adquieran para su enajenación al consumidor.

Tratandose de importadores que no vendan los tabacos labrados a las personas que los adquieran para su enajenación al consumidor, la base del impuesto será la misma que se considere para efectos del impuesto general de importación, adicionado con el monto de este último impuesto y de los demás que se ten-gan que pagar con motivo de la importación, a excepción del impuesto al valor agregado.

En caso de disminuirse el contenido de los envases cuyos precios de fábrica hayan sido previamente establecidos, se determinarán los niveles de tarifas que sorrespondan a los nuevos envases, aplicando a su prepio de fébrica el mismo por ciento que resulte tratápdose de las de veinte eigarres.

Guando una nueva marca salga al mercade, con un contenido menor de veinte eigarros por sajetilla será aplicable para la determinación del impuesto el por ciento que corresponda al precio de fábrica proporcional a veinte eigarros.

Si se trata de fabricantes suye velumen total de producción sea inferior a 40.000,000 de cajetillas anuaies, que utilicen exclusivamente tabacos producidos en el país en todes sus marcas y que el origen de éstas sea también nacional estarán exentos de este impuesto.

Las condiciones a que se refiere el parrafo anterior, deberán comprobarse ante la Secretaria de Hatienda y Crédito Público, durante los primeros quince días de cada año, sin perjuicio de que en cualquier momento dicha Secretaría pueda genstatar la veracidad de las mismas.

Los contribuyentes podren utilizar cajetillas e envases de cigarros destinados a cortesía cuyo contenido sea de veinte o de cinco cigarros. El volumen anual de los cigarros destinados a cortesía no podrá exceder de 0.3% de la producción de cigarros del año anterior por la que se pagó el impuesto. Por cada cajetilla o envase se pagará exclusivamente impuesto del 5% e del 1.25% del que le hubiera correspondido, conforme a la Tarifa, según se trate de envases o cajetillas de veinte e cinco cigarros, y deberá expresarse en las mismas que queda prohibida su venta.

Por los digarros de cortesía a que se refiere el pásrafo anterior, los contribuyentes deberán selicitar en la oficina autorizada correspondiente a cada establecimiento, estampillas sin valor fiscal que deberán adherir a los envases e cajetillas de sigarros.

Cuande se ebtenga autorización para destruir mersancia que tenga adheridas estampillas, éstas se pedrán destruir junte con la mercancía, debiende consignarse el número de estampillas en la solicitud de autorización correspondiente. Las estampillas ne adheridas podrán ser destruidas cuando por deterioro u otrassausas no puedan ser utilizadas, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Las estampillas adheridas a las cajetillas e envases ne pedrán desprenderse para ser utilizadas em etros".

"ARTICULO 40.—Guande la aplicación de las sustas que establecen las tarifas anteriores arroje un impuesto por cajetilla e envase, suya suantía incluye fracciones de centavo, éstas se elevarán a la unidad si equivalen a medio centavo e más y dejarên de tomarse en suenta si representan menos de medio centavo".

"ARTICULO 50.—Para los efectos de esta Ley, precio de fábrica es el que asigne el causante a los productos que elabore o importe y será la base para la determinación del impuesto que la misma establece. Fijado ese precio a una marca, deberá hacerse del conocimiento de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y sólo podrá disminuirse previa autorización de la propia Secretaría.

"ARTICULO 60.—El impuesto se pagará mediante declaración ante la oficina autorizada correspondiente al domicilio fiscal del contribuyente, a más tardar el día veinte de cada mes o al siguiente día hábil si aquél no lo fuera, respecto de los tabacos labrados enajenados en el mes anterior e distribuidos gratuitamente tratándose de sigarros de cortesía,

La declaración a que se refiere el parrato anterior podrá ser presentada ante la eficina autorizada, correspondiente a cada establecimiente, previa autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédite Público a solicitud justificada del contribuyente.

Los contribuyantes debarán presentar en la efforma autorizada la declaración mensual a que este artículo se refiere, aun cuando por algune de los meses no hayan realizade enajenaciones gravadas por esta Ley, en tante ne presentes les avisos correspondientes conforme al Reglamente del Registro Federal de Causantes. Si un contribuyente tuviere varios establecimientos presentará por todos elles una sóla declaración en la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal. Le dispueste en este párrafo no es aplicable a los casos señalades en el artículo 17, fracción IV de esta Ley.

"ARTICULO 6e.—A.—Guande si controuyente omptes presentar una o más declaraciones, las autoridades fiscales, podrán hacerle efectiva una cantidad igual al impuesto que hubiera determinado con cualquiera de las seis últimas declaraciones mensuales o la que resulte para el período de que se trate de la determinación formulada por la autoridad, según corresponda. Esta liquidación provisional podrá ser rectificada por las propias autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la declaración omitida, caso en el sual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración, que podrá ser objeto de comprobación.

Las facultades establecidas en el párrafo precedente, se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales".

"ARTICULO 7c.—Quedan exceptuades del page del impuesto los tabaces labrades nacionales que se exporten.

"ARTIGULO 90.- STATUTETHINGTHINGS

a).—1% a las entidades productores.

b).-13% a las entidades consumidoras.

e).—296 a les Municipies de les entidades consulmidoras.

(Se deroga el párrafo tenceres

La producción, acopie e venta de tabase en rama podrán gravarse con impuestes e dereches locales e municipales que en conjunte ne excederán de un pese cincuenta y cinco centavos por kilo, que sólo podrán decretar o mantener en vigor. Las entidades en que aquél se cultive.

"ARTICULO 10.—Para determinar las participaciones a las entidades productoras e consumidoras a que se refiere el primer párrafo del artículo anterior se tomará en consideración la declaración que señalan los artículos 11, fraccción II y 17 fracción V de esta Ley.

La Federación efectuará pagos previsionales mensuales a cuenta de la participación anual, tomando en cuenta las declaraciones del año inmediate anterior.

Tratándose de contribuyentes cupo capital sea menor de \$10,000.00, al total de las participaciones a que 's) relicre el artículo anterior corresponderá a la en 'itad federativa donde se elaboren los productos".

"ARTICULO II.-

I.—Presentar una declaración conjuntamente con la declaración del ejercicio del impuesto sobre la renta al ingreso global de las empresas, en la que proporcionarán información correspondiente a dicho ejercicio sobre producción y consumo por entidad federativa y el impuesto establecido en esta Ley.

Los contribuyentes deberán presentar en la oficina autorizada la declaración anual señalada en esta fracción, aun cuando no havan realizado enajenaciones gravadas por esta Ley, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Reglamento del Registro Federal de Causantes. Si un contribuyente tuviere varios establecimientos presentará por todos ellos una sola declaración en la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal.

VI.—Presentar las declaraciones y rendir los resúmenes de elaboración previstos en esta Ley y su Reglamento.

VIII.—(Se deroga).

X:-(Se deroga).

XI .- (Se deroga).

XII.—(Se deroga)".

"ARTICULO 12.-(Se deroga)".

"ARTICULO 13 .- (Se dernga)".

"ARTICULO 14.—(Se deroga)"

"ARTICULO 15.—Tratándose de productos que sean devueltos al fabricante, el impuesto pagado en la enajenación de los mismos, podrá deducirse en la declaración correspondiente al mes en que ocurra la devolución".

"ARTICULO 16 .-- (Se deroga)".

"ARTICULO 17-

II.—A formular de acuerdo con las disposiciones reglamentarias respectivas y en cada caso en que descen importar cigarros, una solicitud para que se les autorice tal importación.

III.—A presentar a la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, dentro del mes siguiente a la iniciación de operaciones listas de los productes importades, por nombre comercial y capacidades, señalando en cada caso el precio mayor de venta a las persenas que los adquieran para su enajenación al consumidor, proporcionando todo cambio o adición a las listas señaladas, dentro de los diez días siguientes al de su modificación. En ningún caso los precios de las listas serán inferiores al valor base que se considere para efectos del impuesto general de importación.

IV.—A pagar en la aduana el monto del impuesto correspondiente a los cigarres por importar. Esta impuesto se pagará mediante declaración conjuntamente con el impuesto general de importación, inclusive cuando el pago del segundo se difiera en virtud de encontrarse los tabacos labrados en depósito fiscal en los almacenes generales de dapósito

V....A presentar una declaración conjuntamente con la del ajercicio del impuesto sobre la renta al

ingreso global de las empresas, en la que proporcionarán información correspondiente a dicho ejerciciósobre importación y consumo por entidad federativa y el impuesto establecido en esta Ley. No tendran esta obligación los importadores que no enajenen los productos importados.

Tratándose de importadores que no se encuentran obligados a presentar la declaración del ejercicio del impuesto sobre la renta al ingreso global de las empresas, la información a que se refiere el parrafo anterior corresponderá a cada año de calendario. La declaración se presentará durante los tres primeros meses del año siguiente.

Los contribuyentes deberán presentar en la discina autorizada la declaración anual senalada en esta fracción, aun cuando no hayan realizado importaciónes gravadas por esta Ley, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Regiamento del Registro Federal de Causantes. Si un centribuyente tuyiere varios establecimientos presentará por todos ellos una sola declaración en la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal.

VI.-(Ss deroga)",

VII .- (Se deroga)".

VIII .- (Se deroga)".

"ARTICULO 18.—Las aduanas sólo permitirán que los productos gravados salgan de su recinto cuando los interesados hayan satisfeche el impuesto".

ARTICULO 19 .- (Se deroga)",

"ARTICULO 20 .- (Se deroga)" .-

"ARTICULO 21,--(Se deroga)",

"ARTICULO 22,-(Se deroga)",

"ARTICULO 23 .- (Se deroga)".

TELEFONOS

ARTICULO DECIMO.—Se MODIFICA el nombre de la "Ley del Impuesto sobre Ingresos per Servicios Telefónicos" y se REFORMAN los artículos 1a., 2o., 3o., 4o., 5o., y do. de dicha Ley, para quedar como sigue:

"LEY DEL IMPUESTO SOBRE TELEFONOS"

"ARTICULO lo Batán chlimados al pago del impuesto sobre telefonos establecido en esta Lay, las personas físicas o morales y las unidades económicas que realicen las actividades siguientes:

I.-Presten servicios telefónicos.

II.—Vendan e instalen centrales e conmutadores telefónicos para comunicación exterior.

III.—Importen centrales e commutadores telefónicos para comunicación extenior".

"ARTICULO 20.—No se pagará el impuesto en les siguientes casos:

I.-La instalación o contratación de teléfonos.

II.—La venta, instalación o importación de cantrales o commutadores talafónicos para comunicación exterior, cuando estén destinados a formar parte dal activo fijo de cualquier empresa de serviciós telefónicos o cuando se haya pagado previamente el impuesto en su importación. 8%

30%

15%

III.—La exportación de centrales o contrutadores telefónicos para comunicación exterior".

"ARTICULO 30.—El impuesto se causará conforme a las siguientes tasas:

I.—Tratándose abonados residenciales y de telefonía rural:

- a).-Sobre los ingresos por servicio local .. 49.1%

- d).—Sobre los ingresos por la venta o instalación de centrales o conmutadores telefónicos

II.-Tratándose de los demás casos:

- a).-Sobre los ingresos por servicio local ..; 60%
- c).—Sobre los ingresos por otros servicios distintos de los anteriores
- d).—Sobre los ingresos por la venta e instalación de centrales o conmutadores telefónicos, y sobre su valor en la importación de los mismos

"ARTICULO 40.—El impuesto se pagará mediante declaración en la oficina autorizada correspondiente al domicilio fiscal del contribuyente, a más tardar el día 20 de cada mes o al siguiente dia hábil, si aquél no lo fuera, respecto de los ingresos obtenidos en el mes inmediato anterior.

Los contribuyentes deberán presentar la declaración mensual a que este artículo se refiere, aun cuando por alguno de los meses no hayan realizado las actividades gravadas por esta Ley, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Reglamento del Registro Federal de Causantes. Si un contribuyente tuviere varios establecimientos presentará por todos ellos una sola declaración. Lo dispuesto en este párrafo no es anlicable a los casos señalados en el artículo 50, de esta Ley".

"ARTICULO 50.—Tratándose de importación de centrales o conmutadores telefónicos para comunicación exterior, la base será el precio mayor de venta al consumidor.

Tratándose de importadores que no vendan los aparatos, la base del impuesto será la misma que se considere para efectos del impuesto general de importación, adicionada con el monto de este último impuesto y de los demás que se tengan que pagar con motivo de la importación, a excepción del impuesto al valor agregado. No podrán retirarse los artículos de la aduana, recinto fiscal o fiscalizado sin que previamente quede hecho el pago que corresponda conforme a esta Lev.

Este impuesto se pagará mediante declaración conjuntamente con el impuesto general de importación, inclusive cuando el pago del segundo se difiere en virtud de encontrarse las centrales o conmutadores telefónicos en depósizo fiscal en los almacenes generales de depósito.

Para los efectos de este artículo, los importadores Reberán presentar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dentro del mes siguiente a la iniciación de operaciones listas de los aparatos importados, señalando el precio mayor de venta al consumidor, proporcionando todo cambio o adición a las listas señaladas dentro de los diez días siguientes al de su modificación. En ningún caso los precios de las listas serán inferiores al valor que se considere para efectos del impuesto general de importación".

"ARTICULO 60.—Cuando el contribuyente omita presentar una o más declaraciones, las autoridades fiscales, podrán hacerle efectiva una cantidad igual al impuesto que hubiera determinado con cualquiera de las seis últimas declaraciones o la que resulte para el período de que se trate de la determinación formulada por la autoridad según corresponda. Esta liquidación provisional podrá ser rectificada por las propias autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la declaración omitida, caso en el cual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración, que podrá ser objeto de comprobación.

Las facultades establecidas en el párrafo precedente, se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales".

TENENCIA O USO DE AUTOMOVILES

ARTICULO DECIMO PRIMERO.—Se REFORMAN los artículos 20., 30. Bis., 60. segundo párrafo, 11, 12 fracción I inciso B, 15 primer párrafo, 16 y 17 de la Ley del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Automóviles, y se ADICIONA un párrafo final al artículo 30. de la propia Ley, para quedar como sigue:

"ARTICULO 20.—Son nacionales o nacionalizados definitivamente, para los efectos de la presente ley, los vehículos que considere así el Código Aduanero. Son nacionalizados provisionalmente, los importados con tal carácter a franjas fronterizas y zonas libres ronforme a las disposiciones en vigor".

"ARTICULO 30,-....

La Federación pagará el impuesto cuando sus vehículos no queden exceptuados de pago por esta Ley".

"ARTICULO 3o. Bis.—Las personas que enajenen un vehículo, deberán dar aviso de tal operación, mismo que presentarán en las oficinas autorizadas".

"ARTICULO 60.- A.

A los automóviles comprendidos en las fracciones II, III y V, del artículo anterior, se les expedirá un oficio de exención del tributo y una calcomanía diferente a la de los vehículos por los que se haya cubierto el gravamen, previa comprobación por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de que los mismos quedan comprendidos dentro de los supuestos de esas fracciones".

"ARTICULO 11.—El impuesto se causará en efectivo conforme a la siguiente

TARIFA!

I.—Vehículos destinados al transporte hasta de diez pasajeros.

A —De fabricación nacional e importados iguales a los de fabricación nacional, aun cuando en el extranjero tengan una denominación somercial diferentes

	Categoría			***			Impue	esto a Pagar o Modelo		110		
		4		de aplica	ación		al d	año anterior e aplicación le la ley	De	al	años ante	
	15.8	6			1.40				•			1
	. ∂rimera		\$	350.00			\$	300.00		\$	250.00	1
í	Segunda	2.	150	650.00				600.00	ů.		500.00	
	Tercera		7	1,300.00			9	1,200.00			1,000.00	
	Cuarta			1,700.00				1,560.00	1	· **	1,300.00	
	Quinta		American	2,000.00				1,800.00			1,500.00	
	Sexta	x 8		2,700.00	22 0	25		2,400.00	1		2,000.00	
	Séptima		2	3,300.00				3,000.00	3.0		2,500.00	
	Octava			4,000.00	die e			3,600.00			3,000.00	5 5
	Novena			5,200.00		$\chi_{i} =$		4,800.00			4,000.00	
	Décima	7. 2	- 1	6,000.00	- 13	2		5,400.00			4,500.00	
	Décima Prime	era		6,600.00			2	6,000.00	F		5,000.00	
	Décima Segui	nda.	· .	8,000.00			1.	7,200.00	3		6,000.00	
	Décima Terce	era		9,200.00	100			8,400.00		ν.	7,000.00	
	Décima Cuart	a		10,600.00		Υ.		9,600.00			8,000.00	
							V. 5					

B.-Automóviles importados diferentes a los de fabricación nacional:

1 —Vehículos importados a las zonas libres y a la franja fronteriza del norte del país, de circulación restringida a esas regiones.

Impuesto a Pagar

Categoría		Año Modelo					
	Del año de aplicación de la ley	De un año anterior al de aplicación de la ley	De dos años anteriores al de aplicación de la ley				
Primera	\$ 4,000.00	\$ 3,000.00	\$ 2,500.00				
Segunda	6,000.00	5,000.00	4,000.00				
Tercera	12,000.00	10,000.00	8,000.00				

2.-Vehículos importados al país de circulación no restringida:

Categoría		Año Modelo	
	Del ano de apricación de la ley	De un año anterior al de aplicación de la ley	De dos años anteriores al de aplicación de la ley
2.14			
Primera	\$ 26,000.00	\$ 24,000.00	\$ 20,000.00

II.-Para vehículos destinados al transporte de más de diez pasajeros o efectos:

					Impu	esto a Pa io Modelo	gar	~	
, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	5	de la l	de aplicación ey y cuatro anteriores		ant	co a ocho eriores al ación de	de	ant	evé a ence afior eriores al de ación de la ley
Categoría	"A"	\$	400.00	= 3	. \$	400.00		\$	250.00
Categoria	"B'		500.00			400.00			250.00
Categoria	"C"		600.00		EAL	400.00	1.450	5 115	250.00*

*ARTICULO 12. - - -

B.—Automóviles importados diferentes a los de fabricación nacional.

 Vehículos importados a las zonas libres y a la franja fronteriza del norte del país, de circulación restringida a esas regiones:

CATEGORIA

Primera.-Vehículos hasta de 4 cilindros.

Segunda.-Vehículos de más de 4 y hasta 6 cilin-

Tercera.-Vehículos de más de 6 cilindros.

Vehículos importados al país de circulación no restringida.

CATEGORIA

frimera.—Los demás vehículos no comprendidos en las categorías anteriores

"ARTICULO 15.—Los tenedores o usuarios enterarán el impuesto dentro de los plazos señalados en los artículos 70. y 10, en las oficinas autorizadas.

"ARTICULO 16.—Las Oficinas de Tránsito de la República no autorizarán altas ni cambios de placas si el vehículo no ostenta en un lugar visible la calcomanía que compruebe el pago del impuesto, o en su caso la exención del gravamen. Siempre que comprueben que no se ha cubierto el impuesto, lo harán del conocimiento de las autoridades fiscales para que procedan a su cobro. Las autoridades que infrinjan esta disposición, serán responsables solidariamente del impuesto omitido".

"ARTICULO 17.—Los tenedores o usuarios de los vehículos objeto de la presente ley, están obligados a fijar en un lugar visible del vehículo la calcomanía que compruebe el pago del impuesto. En caso de que por falta de dicha calcomanía no puedan demostrar al ser requeridos para ello, que están al corriente en el pago del impuesto, la autoridad fiscal determinará el crédito fiscal omitido y requerirá su pago a las citadas personas y, en caso de no cubrirse, procederá a hacerlo efectivo mediante el procedimiento administrativo de ejecución".

VALOR AGREGADO

ARTICULO DECIMO SEGUNDO.—Se REFORMAN los artículos 20., 40., primer párrafo, 60., 70., 12, 13, 17, 18, 23, 28, primer párrafo, 29, fracción IV 30, segundo y tercer párrafos, 31, segundo párrafo, 32, fracción IV, primer párrafo y 41, fracciones I y II de la Ley del Impuesto al Valor Agregado y se ADICIONAN los artículos IV, con un párrafo final, 90. con una fracción XVIII. 29, con las fracciones V y VI, 33, segundo párrafo, y 42, con los párrafos tercero y cuarto de la propia Ley, para quedar como sigue:

"ARTICULO 20.—El impuesto se calculará aplicando la tasa del 6% a los valores que señala esta Ley, cuando los actos o actividades por los que se deba pagar el impuesto, se realicen por residentes en las franjas fronterizas de 20 kilómetros paralelas a la línea divisoria internacional del norte del país, y la colindante con Belice, Centroamérica, o en las zonas libres de Baja California y parcial de Sonora y de Baja Ca-

lifornia Sur, y siempre que la entrega material de bisnes o la prestación de servicios se lleve a cabo en las citadas franjas o zonas.

Tratándose de importación, se aplicará la tasa del 6% siempre que los bienes o servicios sean enajenados o utilizados en las mencionadas franjas o zonas.

En el caso de que la prestación de servicios se realice parcialmente en dichas franjas o zonas, o se trate de servicios de transporte aéreo, telefónicos o de energía eléctrica, independientemente de que se realicen parcial o totalmente en las mismas, el impuesto se calculará aplicando al valor que señala esta Ley, la tasa de 10%".

"ARTICULO 40.—El acreditamiento consiste en restar el impuesto acreditable, de la cantidad que resulte de aplicar a los valores señalados en esta Ley las tasas a que se refieren los artículos 10. 6 20., según sea el caso. Se entiende por impuesto acreditable un monto equivalente al del impuesto al valor agregado que hubiera sido trasladado al contribuyente y el propio impuesto que él hubiese pagado con motivo de la importación de bienes o servicios, en el mes e en el ejercicio al que corresponda.

Para acreditar el impuesto al valor agregado en la importación de bienes tangibles cuando se hubiera pagado la tasa del 6%, el contribuyente deberá poder comprobar que los bienes fueron utilizados o enajenados en las franjas o zonas a que se refiere el artículo 2o.".

"ARTICULO 6o.—Cuando en la declaración de pago mensual resulte saldo a favor del contribuyente, éste se aplicará contra el impuesto que cause en los meses siguientes hasta agotarse. Los saldos que resulten a favor del contribuyente en la última declaración mensual de su ejercicio no se podrán aplicar en declaraciones posteriores.

Si en la declaración del ejercicio el contribuyente tuviera cantidades a su favor, podrá aplicarlas en declaraciones posteriores o solicitar su devolución.

Se podrá solicitar, en su parte correspondiente, la devolución de saldos mensuales pendientes de acreditar, en los casos de exportación, de ejecución de planes de inversión comprobados ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de primera enajenación de los bienes comprendidos en la fracción XII, del artículo 90. de esta Ley y cuando se trate de actos o actividades realizados en las franjas fronterizas y zonas libres que menciona el artículo 20.

Los saldos cuya devolución se soficite no podrán acreditarse en declaraciones posteriores".

"ARTICULO 7o.—El contribuyente que reciba la devolución de bienes enajenados u otorgue descuentos o bonificaciones con motivo de la realización de actós gravados por esta Ley, deducirá en la siguiente o siguientes declaraciones mensuales el monto de dichos conceptos, del valor de los actos o actividades por los que deba pagar el impuesto, siempre que expresamente se haga constar que el impuesto al valor agregado que se hubiera trasladado, se cancela o se restituye, según sea el caso. El contribuyente que reciba el descuento, la bonificación o devuelva los bienes enajenados, disminuirá el impuesto cancelado o restituido de las cantidades acreditables o que tuviere pendientes de acreditamiento".

"ARTICULO 90-

XVIII.—Los que sin propósito de lucro enajenen en beneficio exclusivo de sus agremiados, miembros o trabajadores, según sea el caso, las tiendas que establezcan los sindicatos obreros, las organizaciones eji-

444

Eto

dales y comunales que operen en los términos de la Ley de Reforma Agraria, así como las dependencias y organismos públicos que señale la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en disposiciones de carácter general.

"ARTICULO 12.—Para calcular el impuesto tratándose de enajenaciones se considerará como valor el precio pactado, así como las cantidades que además se carguen o cobren al adquirente por otros impuestos, derechos, intereses normales o moratorios, penas convencionales o cualquier otro concepto. A falta de precio pactado se estará al valor que los bienes tengan en el mercado, o en su defecto al de avalúo.

Las cantidades que se adicionen al precio en los términos del párrafo que antecede, salvo los intereses, cuyo importe y exigibilidad dependan de circunstancias posteriores a la enajenación, darán lugar al pago del impuesto al valor agregado en el mes en que sean exigibles".

"ARTICULO 13.—En la primera enajenación de los bienes a que se refiere la fracción XII del artículo 90. de esta Ley, se acreditarán o devolverán las cantidades que por impuesto al valor agregado se hubieran trasladado al enajenante o éste hubiese pagado con motivo de importación de bienes o servicios, que correspondan a los bienes por los que se efectúe la primera enajenación. En caso de devolución su monto será el 10% del valor de las enajenaciones hasta agotar el saldo pendiente de acreditar que exista en el mes de que sa trate".

"ARTICULO 17.—En la prestación de servicios se tendrá obligación de pagar el impuesto en el momento del que sean exigibles las contraprestaciones a favor de quien los preste y sobre el monto de cada una de ellas. Entre dichas contraprestaciones quedan includos los anticipos que reciba el prestador de servicios. Tratándose de seguros, las primas correspondientes darán lugar al pago del impuesto al valor agregado en el mes en que se paguen".

"ARTICULO 18.—Para calcular el impuesto tratándose de prestación de servicios se considerará como valor el total de la contraprestación pactada, así como las cantidades que además se carguen o cobren a quien reciba el servicio por otros impuestos, derechos, viáticos, gastos de toda clase, reembolsos, intereses normales o moratorios, penas convencionales y cualquier otro concepto.

En el caso de mutuo y otras operaciones de financiamiento, se considerará como valor los intereses y toda otra contraprestación distinta del principal que reciba el acreedor.

No se pagará el impuesto por los intereses y toda otra contraprestación distinta del principal que reciban paguen las instituciones de crédito y las uniones de crédito, en operaciones de financiamiento para las que requieran concesión o autorización; ni los que paguen los asegurados en operaciones de seguro de vida.

Por los intereses derivados de préstamos que los trabajadores cubran a sus patrones, no se pagará el impuesto a que esta Ley se refiere".

"ARTICULO 23.—Para calcular el impuesto en el caso de uso o goce temporal de bienes, se considerará el valor de la contraprestación pactada a favor de quien los otorga, así como las cantidades que además se carguen o cobren a quien se otorgue el uso o goce por otros impuestos, derechos, gastos de mantenimiento, contrucciones, reembolsos, intereses normales o moratorios, penas convencionales o cualquier otro concepto".

"ARTICULO 28.—Tratándose de la importación de bienes tangibles, el pago se hará conjuntamente con el del impuesto general de importación, inclusive cuando el pago del segundo se difiera en virtud de encontrarse los bienes en depósito fiscal en los almacenes generales de depósito, sin que contra dicho pago se acepte acreditamiento o compensación. El impuesto al valor agregado pagado al importar bienes dará lugar a acreditamiento en los términos y con los requisitos del artículo 40, de esta Ley.

"ARTICULO 29.-...

IV.—El aprovechamiento en el extranjero de servicios prestados por residentes en el país, por concepto de:

- a).—Asistencia técnica.
- b).—Operaciones de maquila para exportación en los términos del Reglamento del párrafo tercero del artículo 321 del Código Aduanero de los Estados Unidos Mexicanos para la industria maquiladora.

V.—La transportación internacional de bienes prestada por residentes en el país.

VI.—La transportación aérea de personas, prestada por residentes en el país, por la parte del servicio que en los términos del último párrafo del artículo 16 no se considera prestada en territorio nacional".

"ARTICULO 30.—

La devolución se hará por el 10% del valor de los bienes o servicios exportados hasta agotar el saldo pendiente de acreditar que exista en el mes de que se trate.

La devolución en el caso de exportación de bienes tangibles procederá hásta que la exportación se consume, en los términos de la legislación aduanera. En los demás casos, procederá hasta que sea exigible la contraprestación y en proporción a la misma"

"ARTICULO 31.—....

Cuando se exporten bienes intangibles o se otorgue su uso o goce temporal en el extranjero o se exporten servicios, se atenderá al importe de la contraprestación pactada o, en su defecto, al valor que los servicios o los bienes mencionados o su aprovechamiento, tengan en el mercado nacional".

"ARTICULO 32.—....

IV.—Presentar en las oficinas autorizadas las declaraciones señaladas en esta Ley, aun cuando por alguno de los meses o por el ejercicio no hayan realizado actos o actividades por los que se deba pagar el impuesto o habiéndolos realizado no resulte cantidad a pagar, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Reglamento del Registro Federal de Causantes. Si un contribuyente tuviera varios establecimientos, presentará por todos ellos una sola declaración, mensual o del ejercicio, según se trate, en las oficinas autorizadas correspondientes al domicilio fiscal del contribuyente. Lo dispuesto en este párrafo no es aplicable a los casos señalados en los artículos 28 y 33 de esta Ley.

"ARTICULO 33.—....

Tratándose de enajenación de inmuebles por la que se deba pagar el impuesto en los términos de esta ley, consignada en escritura pública, los notarios, corredores, jueces y demás fedatarios que por disposición legal tengan funciones notariales, calcularán el impuesto bajo su responsabilidad y lo enterarán dentro

del mes siguiente a la fecha en que se firme la escritura en la oficina autorizada que corresponda a su domicilio".

"ARTICULO 41.—....

I.—Los actos o actividades por los que deba pa-garse el impuesto al valor agregado o sobre las prestaciones o contraprestaciones que deriven de los mis-mos, ni sobre la producción de bienes cuando por su enajenación deba pagarse dicho impuesto.

II.—La enajenación de bienes o prestación de servicios cuando una u otras se exporten o sean de los señalados en el artículo 13 de esta Ley.

"ARTICULO	42	
AKIICULU	42,-	 4.6

Tratándose de energía eléctrica las entidades fede-rativas no podra decretar impuestos, contribuciones o gravámenes locales o municipales, cualquiera que sea su origen o denominación, sobre:

I.—Producción, introducción, transmisión, distribución, venta o consumo de energía eléctrica. II.—Actos de organización de empresas generado-

ras o importadoras de energía eléctrica.

III.—Capitales invertidos en los fines que expresa la fracción I.

IV.—Expedición o emisión por empresas generadoras e importadoras de energía eléctrica, de títulos, acciones u obligaciones y operaciones relativas a los mismos.

V.-Dividendos, intereses o utilidades que representan o perciban las empresas que señala la fracción anterior.

Se exceptúa de lo dispuesto en las fracciones an-teriores, el impuesto a la propiedad privada que grava la tierra, pero no las mejoras y la urbana que pertenezca a las plantas productoras e importadoras".

VENTA DE GASOLINA

ARTICULO DECIMO TERCERO.—Las disposiciones contenidas en el Artículo Tercero de la Ley que Establece, Reforma y Adiciona Diversas Disposiciones Fis-cales del 15 de noviembre de 1974, publicada en el "Diario Oficial" de la Federación de 19 del mismo mes y año, en lo sucesivo se denominarán "Ley de Impues-to Sobre Venta de Gasolina"; tendrá vigencia independiente de aquel ordenamiento y de sus disposiciones se REFORMAN los artículos 10., parrafos primero y tercero, 30., 40., 60. y 90., párrafos primero y tercero; se ADICIONA un último párrafo al artículo 10, y se DEROGA el artículo 13, segundo párrafo, para quedar como sigue:

"Ley del Impuesto sobre Venta de Gasolina"

"ARTICULO 10..-Es objeto del impuesto que establece esta Ley, la venta de gasolina de procedencia nacional o extranjera, aun cuando contenga alcohol u otros componentes, así como la venta de combustible para aviones, que se realicen en expendios autorizados.

Para los efectos de esta Ley, se equipara a la venta el solo hecho de que la gasolina o el combusti-ble citado salga del dominio directo del causante, por cualquier título o motivo o cuando el consumo se rea-lice por los importadores o por Petróleos Mexicanos".

"ARTICULO 30.—El impuesto se causará en el momento en que se realice la venta de gasolina e de combustible para aviones".

"ARTICULO 40.-El impuesto se calculará aplicando la tasa que señala este artículo sobre el monto total de los ingresos que se obtengan por la venta de los productos gravados, sin incluir los sobreprecios autorizados. Los causantes podrán trasladar el impuesto al comprador.

En el caso de que el impuesto arroje una diferen-cia de fracción de centavo por litro, las fracciones se ajustarán, si equivalen a más de medio centavo a la totalidad del centavo siguiente y cuando sean de medio centavo o inferiores, al centavo inmediato anterior.

La tasa será de 50% y, tratándose de gasolina, se incrementará cuando aumente su precio a los consumidores, con los puntos porcentuales que resulten de multiplicar el incremento porcentual en el precio al consumidor por la tasa vigente no expresada en por ciento y de sumar al resultado dicho incremento porcentual. Para los efectos de este parrafo no se considerará que forma parte del precio al consumidor el im-puesto al valor agregado ni los sobreprecios autorizados".

"ARTICULO 60.—Los contribuyentes efectuarán pagos quincenales mediante declaración que presentarán ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal, a más tardar los días 20 y 50, de cada mes, o al siguiente día hábil, si aquéllos no lo fueran, respecto de las ventas realizadas en la quincena ante-rior. Este pago no se admitirá por correo. Las declaraciones a que se refiere este parrafo podrán ser pre-sentadas ante la oficina autorizada correspondiente a cada establecimiento, previa autorización de la Secreta-ría de Hacienda y Crédito Público a solicitud justificada del contribuyente.

Los contribuyentes deberán presentar en la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal, a más tardar dentro de los tres meses siguientes a la fecha del cierre de su ejercicio para efectos del impuesto sobre la renta al ingreso global de las empresas, una declaración anual en la que proporcionarán información sobre las enajenaciones por entidad federativa, así como por el impuesto correspondiente, por el período que abarque dicho ejercicio.

Los contribuyentes deberán presentar las declara-ciones quincenales o anuales señaladas en este artícule, aun cuando en alguna quincena no hayan realizade ventas gravadas por esta Ley, en tanto no presenten los avisos correspondientes conforme al Reglamento del Registro Federal de Causantes.

Si un contribuyente tuviere varios esablecimientos, presentará por todos ellos una sola declaración quin-cenal o anual, según se trate".

"ARTICULO 90.—Petróleos Mexicanos y los impor-tadores declararán dentro de los primeros diez días de cada mes, los volúmenes de gasolina, o de combustible para aviones, que en el mes inmediato anterior, se hubieran entregado para su venta a los contribuyen-tes del impuesto establecido en esta Ley o vendido directamente a consumidores o consumidos por Petróleos Mexicanos o los importadores.

Cuando los causantes omitan lo presentación de una o más declaraciones, las autoridades fiscales, podrán hacerle efectiva una cantidad igual al impuesto que hu-biera determinado con cualquiera de las seis últimas declaraciones o la que resulte para el período de que se trate de la determinación formulada por la autori-dad, según corresponda. Esta liquidación provisional

podrá ser rectificada por las proplas autoridades fiscales y su pago no libera a los obligados de presentar la declaración omitida, caso en el cual la cantidad pagada se acreditará contra la que resulte de dicha declaración que podrá ser objeto de comprobación.

Las facultades establecidas en el párrafo precedente, se ejercerán sin perjuicio de las demás que confieran las leyes a las autoridades fiscales".

"ARTICULO 10.----

Cuando los contribuyentes del impuesto sobre venta de gasolina sufran perdidas de este producto motivadas por caso fortuito o fuerza mayor, el hecho deberá comunicarse telegráficamente a la autoridad administradora del impuesto a más tardar dentro de las 24 horas siguientes al momento de su acontecimiento, señalando los motivos o causas que originaron el derrame o pérdida de gasolina, sin perjuicio de que posteriormente se presenten los elementos de prueba necesarios para resolver acerca del impuesto que correspondería a la gasolina faltante nor tales circunstancias".

"ARTICULO 13.-

(Se deroga su segundo párrafo)".

LEY GENERAL DE POBLACION

ARTICULO DECIMO CUARTO.—Se reforman los artículos 59 y 70 de la Ley General de Población para quedar como sigue:

"ARTICULO 59.—No se cambiará calidad ni característica migratoria en el caso comprendido en la fracción II, del artículo 42. En los demás, queda a juicio de la Secretaria de Gobernación hacerlo cuando se llenen los requisitos que esta Lev fija para la nueva calidad o característica migratoria que se pretenda adquirir y previo pago de los derechos que establezcan las disposiciones fiscales."

"ARTICULO 70.—En relación con las materias de oue esta Ley se ocupa, los extranjeros pagarán los derechos que determinen las disposiciones fiscales correspondientes."

LEY ORGANICA DEL TRIBUNAL FISCAL DE LA FEDERACION

ARTICULO DECIMO QUINTO.—Se reforman los artículos 13. 16 fracción XII, 19 fracción VI y 23 fracciones I, III v VIII de la Ley Orgánica del Tribunal Fiscal de la Federación, para quedar como sigue:

"ARTICULO 13.—Para fijar o modificar jurisprudencia en los casos a que se refiere el artículo 231 fracción III del Código Fiscal de la Federación, será necesario que en cada una de las tres sentencias en que se sustente la misma tesis hayan votado en igual sentido, cuando menos, seis magistrados,

Para fijar o modificar jurisprudencia en los demás casos señalados en dicho precepto, se requerirá también la votación en el mismo sentido de seis magistrados. Cuando no se logre esta mayoría en dos sesiones, se tendrá por desechado el proyecto y el presidente del Tribunal designará otro magistrado distintó del ponente para que, en el plazo de quince días formule nuevo proyecto".

"ARTICULO 19-

VI.—Admitir a tramite los recursos de queja y desechar los notoriamente improcedentes; designar por turzo al magistrado instructor en los recursos de revisión

y al magistrado ponente en los de queja; dar cuente a la Sala Superior de las excitativas de justicia y tramitarlos demás asuntos de la competencia de la Sala Superior hasta ponerlos en estado de resolución.

"ARTICULO 23.-....

I.—Las dictadas por autoridades fiscales faderales y organismos fiscales autónomos, en que se determine la existencia de una obligación fiscal, se file en cantidad liquida o se den las bases para su liquidación.

III.—Las que impongan multas por infracción a las normas administrativas federales.

VIII.—Las que constituyan créditos por responsabilidades contra funcionarios o empleados de la Federación, del Departamento del Distrito Federal o de los organismos públicos descentralizados federales o del propio Departamento del Distrito Federal, así como en contra de los particulares involucrados en dichas responsabilidades.

"ARTICULO QUINTO.—El Presidente de la República, a solicitud de la Sala Superior, podrá dictar acuerdo para trasladar, antes o después de la iniciación de actividades de las Salas Regionales a que se refiere el artículo sexto transitorio de esta Ley, hasta tres de las seis Salas Regionales a que se refiere el artículo tercero transitorio a otras tantas regiones del interior de la República, donde aún no se hayan instalado, en el momento en que así lo exija el número de juicios que se promuevan contra las resoluciones definitivas dictadas por las autoridades ordenadoras a que se refiere el artículo 24 de esta Ley.

LEY DEL SEGURO SOCIAL

ARTICULO DECIMO SEXTO.—Se reforma el artículo 46 de la Ley del Seguro Social, para quedar come ue:

"ARTICULO 46.—Cuando no se entreguen las cuotas o los capitales constitutivos dentro del plazo señalado en las disposiciones respectívas, el patrón cubrirá a partir de la fecha en que los eréditos se hicieron enigibles, los recargos correspondientes en los términos del artículo 22 del Código Fiscal de la Federación, sia perjuisie de las sanciones que procedas.

El Instituto podrá conceder prorroga para el pago de los créditos derivados de cuotas o de capitales constitutivos. Durante los plazos concedidos se causarán recargos conforme a lo establecido en el artículo 20 del Código Fiscal de la Federación.

LEY DE VIAS GENERALES DE COMUNICACION

ARTICULO DECIMO SEPTIMO.—Se reforman los artículos 390 fracción I, v párrafo último 515 fracción I v 517 de la Lev de Vías Generales de Comunicación v se deroga el artículo 515, fracciones II, IV y VI, de la propia Ley, para quedar como siguar.

"ARTICULO 390,-

I.—Los mensajes oficiales de los funcionarios y empleados de los Poderes Legislativo y Judicial de la Federación, con las restricciones que establezca el reglamento;

La Federación estará obligada a pagar los derechos que correspondan en materia de comunicación eléctrica de la red nacional, salvo en los gasos de franquicias señalados en esta Ley."

"ARTICULO 515 .--

I.—La oficial de los Poderes Legislativo y Judicial de la Federación;

II; IV y VI se derogan.

"ARTICULO 517.—El Ejecutivo de la Unión, por conducto de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, podrá conceder franquicia para usar el servicio ordinario por vías de superficie, a instituciones públicas de carácter cultural y científico.

TRANSITORIOS

ARTICULO PRIMERO.—La presente Lev entrará en vigor en toda la República el día primero de enero de mil novecientos ochenta.

ARTICULO SEGUNDO.—Al entrar en vigor la presente Ley, quedan abrogadas las leyes y decretos si guientes:

1.—Ley de impuestos soure Aguamiel y Productos de su Fermentación.

2:—Ley del Impuesto sobre Producción e Introducción de Energía Eléctrica.

3.-Ley del Impuesto sobre Consumo de Gasolina.

4.—Ley de Impuestos de Migración.

5.-Lev de Impuestos al Petróleo y sus Derivados.

6.—Ley que Reforma la del Impuesto sobre Productos del Petróleo y sus Derivados.

7.-Ley del Impuesto sobre Fundos Petroleros.

S.—Decreto que grava con un 15% los productos obtenidos por la Refinación de Petróleo Extranjero.

9.—"Decreto que establece un impuesto especial sobre el Consumo de Algodón Despepitado, así como el que adquieran los industriales a partir del lo de sepriembre del presente año", de 20 de junio de 1944.

10.—Artículo 7o. de la Ley que Establece, Reforma y Adiciona las disposiciones relativas a diversos impuestos de 23 de diciembre de 1967, que estableció un impuesto sobre Compraventa de Primera Mano de Artículos de Vidrie e Cristal.

ARTICULO TERCERO.—A partir del le. de marzo de 1930 se abroga la Ley del Impuesto sobre la Sal de 30 de diciembre de 1938, y la Ley del Impuesto sobre la Sal de 20 de febrero de 1946.

ARTICULO CUARTO.—A partir del 10. de julio de 1980 se abroga la Ley del Impuesto sebre Consumo de Energia Eléctrica.

ARTICULO QUINTO — Las disposiciones de las leyes que en seguida se enumeran, contenidas en la Ley que Reforma, Adiciona y Deroga diversas disposiciones fiscales de 22 de diciembre de 1978, publicada en el "Diario Oficial" de la Federación de 29 del mismo mes y año, no entrarán en vigor en atención a que las mismas se han reformado y adicionado en el cuerpo de la presente Lev:

Ley del Impuesto sobre Compraventa de Primera Mano de Aguas Envasadas y Refrescos, reformas a los artículos 30. inciso A y 15; Ley del Impuesto sobre Producción y Consumo de Cerveza, reforma al artículo 60.; Ley Federal de Impuestos a las Industrias del Azúcar, Alcohol, Aguardiente y Envasamiento de Bebidas Alcoholicas, reforma al artículo 19 y la derogación del artículo 134; Ley del Impuesto sobre Ingresos por Servicios Telefónicos, derogación de los artículos 50, y 60.; Ley del Impuesto sobre Tabacos Labrados, reforma a los artículos 30. y 10 y derogación del artículo 11, franción I; Artículo Tercero de la Ley que Estableca, Reforma y Adiciona Diversas Disposiciones Fiscales de 15 de noviembre de 1974, reforma del artículo 60.

ARTICULO SEXTO.—Las obligaciones derivadas da las leyes fiscales de la Federación que queden sin efecto a partir del lo, de enero de 1980 o dentro de ese año, que hubieran nacido por la realización, durante su vigencia, de las situaciones jurídicas o de hecho previstas en las mismas, deberán ser cumplidas en la forma y plazos establecidos en las citadas leyes.

ARTICULO SEPTIMO.—Los contribuyentes del Impuesto Federal sobre Ingresos Mercantiles que tengan dos o más establecimientos, deberán conservar en el establecimiento por el que estaban obligados a presentar las declaraciones para efecto del pago de dicho impuesto, a disposición de las autoridades fiscales los libros da ingresos y egresos, durante cinco años contados a partir de la fecha en que debieron haber presentado la ultima declaración.

Los citados contribuyentes acompañarán a la útitma declaración que deban presentar por establecimiento, para efectos del pago del impuesto sobre ingresos mercantiles, un aviso señalando su domicilio fiscal y la ubicación de todos sus establecimientos.

ARTICULO OCTAVO.—Los contribuyentes del impuesto sobre cerillos y fósforos, que tengan en su poder timbres sin adherir a sus productos, podrán solicitar durante el mes de enero de 1980 que le sea devuelto el importe erogado en la adquisición de los mismos.

ARTICULO NOVENO.—Los municipios que se hubieren hecho cargo, o los que se hagan cargo en el futuro, de la prestación de servicios o la realización de obras públicas que correspondieran o correspondar a las Juntas Federales de Mejoras Materiales tendrán derecho a la participación a que se refiere el Artículo II Bis del Cócigo Aduanero en la proporción que determine la Federación tomando en cuenta los servicios y las obras de que se hicieron cargo.

ARTICULO DECIMO.—Se deroga la referencia que a modelos oficiales aduanales señalan los artículos 29. 34, 58 fracciones I, II y III, 59, 60 fracciones II y III, 63, 64 fracción III, 65, 66, 68, 70, 72 fracción III, 85, 86, 87, 88, 92, 104 fracciones I y II, 117, 124, 130, 133 fracción I, 137, 139, 140 fracción V, 144, 152 fracción IV, 157, 159 fracciones I, II. y III, 160 fracciones I y II, 162, 171, 180, 182, 183, 211 Bis, 219, 221, 236, 240, 243, 257, 262, 263, 269, 270 fracción I, 271, 277 fracción III, 282, 286, 287, 288, 289, 292 fracción IV, 309, 310, 312, 313, 315 fracción I, 332 fracciones I y II, 346, 365, fracción II, 369 fracciones I y II, 370, 374, 378 fracción II, 380 fracción I, 487, 408, 413, 417 fracciones III y IV, 422 fracción II, 430 fracción II, 431, 444 fracción I, 446, 432

fracciones I, II y III, 462, 463, 467, 468, 470 fracción III, 488, 490, 497, 512, 593, 655, 661, 696, 698 fracción VI, 701, 711 del Código Aduanero de los Estados Unidos Mexicanos y se sustituye por la mención de "conforme al modelo oficial que apruebe la Secretaría de Hacienda y Crédito Público", así como el Artículo Segundo del Decreto de 29 de diciembre de 1961 por el que se reformaron y adicionaron diversas disposiciones del citado Código Aduanero.

ARTICULO DECIMO PRIMERO.—Los contribuyentes del impuesto sobre compraventa de primera mano de aguas envasadas y refrescos, deberán presentar ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal, dentro de los primeros quince días hábiles del mes de enero de 1980, una declaración con la que efectuarán el pago del impuesto respecto de las operaciones de venta realizadas en el mes de diciembre de 1979.

ARTICULO DECIMO SEGUNDO.—Los contribuyentes del impuesto sobre compraventa de primera mano de aguas envasadas y refrescos que importen dichos productos y que hubieren iniciado operaciones con anterioridad al lo. de enero de 1980, estarán obligados a presentar en oicho mes las listas de los productos importados a que se refiere la fracción I del artículo 80. C de la Ley que establece dicho impuesto.

ARTICULO DECIMO TERCERO.—Los contribuyentes del impuesto sobre producción y consumo de cerveza deberán pagar el impuesto causado en el mes de diciembre de 1979 de conformidad con las siguientes reglas:

I.—El primer día hábil del mes de enero de 1980, la parte relativa a producción que correspondía tanto al Fisco Federal como a las entidades federativas, de acuerdo con los litros pasados a través de los contadores oficiales automáticos o recipientes de verificación durante la segunda quincena del mes de diciembre de 1979, descontándose la cerveza retornada a los cuartos fríos que no hubiera salido de la fábrica.

II.—Dentro de los primeros 15 días del mes de enero de 1980, la parte que por concepto de participaciones por consumo correspondía a las entidades federativas y a los municipios, así como la cantidad que resulte de aplicar la tasa sobre el valor de la cerveza enajenada en el mes de diciembre de 1979.

Dichos pagos se harán en la oficina autorizada y no se concentrarán en el Banco de México, S. A.

ARTICULO DECIMO CUARTO.—Los contribuyentes del impuesto sobre producción y consumo de cerveza, acreditarán \$0.721 por litro en el impuesto que se tenga que pagar por la cerveza enajenada en el mes de enero de 1980 y que hubiera pasado por los contadores oficiales automáticos o recipientes de verificación hasta el 31 de diciembre de 1979. Para efectos de la aplicación de la tasa de 15% sobre el valor de dicha cerveza enajenada sólo se excluirá de la base la cuota de \$0.43 por los litros de cerveza correspondientes.

ARTICULO DECIMO QUINTO.—Los contribuyentes del impuesto sobre producción y consumo de cerveza que importen dicho producto y que hubieren iniciado operaciones con anterioridad al lo. de enero de 1980, estarán obligados a presentar en dicho mes las listas de los productos importados a que se refiere el artícule 10 de la Ley que establece dicho impuesto.

ARTICULO DECIMO SEXTO.—Los contribuyentes del impuesto sobre envasamiento de bebidas alcohólicas, deberán presentar ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal, durante el mes de enero de 1980, una declaración con la que efectuarán el pago del impuesto correspondiente a las bebidas enajenadas en el mes da diciembre de 1979.

ARTICULO DECIMO SEPTIMO.—Los contribuyentes del impuesto sobre envasamiento de bebidas alcohólicas a la base del impuesto en el caso de brandies que contengan más del 90% de aguardiente de uva, aplicarán en vez de la tasa establecida en el artículo 12, Tarifa "B", Categoría Tercera de la Ley que establece dicho impuesto, durante el año de 1980, la tasa de 33%; durante el año de 1981, la tasa de 37%; y, durante el año de 1982, la tasa de 40%.

ARTICULO DECIMO OCTAVO.—La reforma al artículo 132, fracción XIII, inciso b), y la fracción XVIII, inciso a) de la Lev Federal de Impuestos a las Industrias del Azúcar, Alcohol Aguardiente y Envasamiento de Bebidas Alcohólicas, entrará en vigor el lo. de abril de 1980.

ARTICULO DECIMO NOVENO.—Los contribuyentes del impuesto sobre envasamiento de bebidas alcohólicas, deberán presentar ante la Dirección Administradora del Impuesto, dentro de los primeros quince días del mes de enero de 1980, una declaración pormenorizada en la que expresen las existencias de producción envasados en recipientes menores, en sus bodegas o almacenes generales de depósito, al 31 de diciembre de 1979, indicando aquéllos que tienen adheridos los marbetes respectivos, y señalando los marbetes en cuya adquisición se hubiese pagado el 20% del impuesto correspondiente, así como los marbetes que obran en su poder pendientes de adherirse a los envases, señalando también, aquéllos en cuya adquisición se hubiese pagado el 20% del impuesto correspondiente.

Los productos envasados declarados como existencias con marbete adherido al 31 de diciembre de 1979, de conformidad con el párrafo primero de este artículo, no se considerarán en la declaración correspondiente al mes de enero de 1980, pero deberán registrarse en su contabilidad, indicando que se trata de dichas existencias y en su caso cubrirse el 80% del impuesto diferido. Respecto de los marbetes declarados pencientes de adherirse al 31 de diciembre de 1979, los contribuyentes podrán utilizarlos hasta agotar sus existencias, y los productos envasados con dichos marbetes, se declararán conforme al inciso a), de la fracción II del artículo 34 de la Ley, descontando el impuesto efectivamente pagado en la adquisición de tales marbetes.

Los productos envasados declarados como existencias con marbetes adherido al 31 de diciembre de 1979, de conformidad con el párrafo 10. de este artículo, se podrán declarar conforme al inciso a), de la fracción II del artículo 34 de la Ley descontando contra el impuesto que resulte, el pago en la adquisición de los marbetes adheridos; cuando una parte del impuesto hava sido diferido se entenderá que el que se pagó en los términos de este párrafo, sustituye al que se difirió.

ARTICULO VIGESIMO.—Las sociedades y unidades económicas que por efectos de la reforma efectuada al artículo 18 de la Lev del Impuesto sobre la Renta, deban cambiar la fecha del cierre de su ejercicio, por esta única vez, lo podrán dar por terminado, sin previa autorización de la Secretaría de Hacienca y Crédito Público, el día último del mes que eliían, siempre y cuando dicho ejercicio sea menor de doce meses,

ARTICULO VIGESIMO PRIMERO.—Tratándose de los contratos a que se refiere el inciso h) de la fracción VI del artículo 19 de la Lev del Impuesto sobre la Renta, celebrados con anterioridad al 10, de enero de 1980 quedarán sujetos a lo siguiente:

Del total de pagos convenido para el término forzoso inicial del contrato, el 70% se considerará como costo de adquisición de los bienes, por lo que la cantidad que resulte de aplicar dicho porcentaie será la base sobre la cual se calculará la depreciación establecida en las fracciones I a III del artículo 21 de la Ley del Impuesto sobre la Renta, a partir de la fecha en que se inicie la utilización de los bienes. El 30% restante se depreciará en anualidades iguales durante el plazo forzoso inicial del contrato.

Se exceptúa de lo dispuesto en el parraro anterior la maquinaria y el equipo industriales que sean estrictamente indispensables para el uso normal y propio de las empresas dedicadas a las actividades industriales, a las comprencidas en la fracción I incisos c) y d) del artículo 21 de la Ley mencionada y a los directamente relacionados con las actividades de hotelería y servicios de hospital, siempre que sean objeto de contratos en que se establezca un plazo inicial forzoso mayor a tres años, casos en los que la depreciación se hará conforme a los siguientes porcientos:

Por ciento máximo del valor total del contrato.

Depreciable conforme a las fracciones I a III del artículo 21 de la Si el contrato es-Depreciable con-Ley del Impuestablece un plazo forme a la vigento sobre la Renforzoso de: gencia del contrato Más de 3 años hasta 5 40% 60% Más de 5 años 5094 50%

ARTICULO VIGESIMO SEGUNDO.—Por el ejercicio de 1980, las empresas de construcción de obras podrán optar por pagar el impuesto al ingreso global de las empresas de acuerdo con las disposiciones de la Ley del Impuesto sobre la Renta, o conforme a las bases especiales de tributación que en este precepto se establecen, de acuerdo con lo siguiente:

guientes obras de construcción:

- Cimentaciones y estructuras.
- Casas y edificios en general.
- Terracerías y terraplenes.
- Plantas industriales v eléctricas.
- Bodegas,
- Carreteras, puentes y caminos.
- Vías férreas.
- Presas y canales.
- Gasoductos, oleoductos y acueductos,
- Perforación de pozos.
- Obras viales de urbanización, de drenale y de desmonte.
- Puertos, aeropuertos y similares.

Las empresas que únicamente efectúen instalacio-nes de cualquier naturaleza en la ejecución de las obras antes citadas y aquellas que fabrican materiales de construcción para su venta a terceros, no se considerarán sujetos del impuesto para los efectos de estas bases.

20.—Son objeto del impuesto los ingresos totales percibidos durante el ejercicio tanto por la ejecución de obras, que incluirá mano de obra y materiales, como por etros conceptos, con excepción de los ingresos pro-

venientes del extranjero por concepto de utilidades o dividendos, asistencia técnica o regalías; así como por rendimientos de valores de renta fija, en cuyos casos se deberá pagar el impuesto en los términos de la Ley.

Tratándose de personas físicas, se sujetarán a lo dispuesto en el párrafo anterior y acumularán además los ingresos que provengan de bienes afectos total o parcialmente a su actividad

3o.-La contratación total o parcial para la ejecución de las obras a que se refiere el punto 10,, deberá constar por escrito, debiendo el contratista encargarse de la dirección de la obra, proporcionar los materiales y asumir la responsabilidad por los riesgos inherentes a la misma.

Los ingresos provenientes de la contratación a que se ha hecho mención, deberán representar como mínimo el 80% de los ingresos totales del ejercicio. En ningún caso podrá computarse dentro del 20% restante, el ingreso por la venta a terceros de materiales de construcción fabricados por la empresa,

40.-El impuesto será la cantidad que resulte de aplicar a los ingresos totales percibidos, la tasa de 3.75%

A cuenta del impuesto anual, las empresas constructoras a más tardar el día 20 o al siguiente día hábil si aquél no lo fuere, del mes inmediato posterior a aquél en el que hubieran percibido los ingresos, efectuarán pagos provisionales cuyo importe será igual al 3.75%. de los ingresos totales cobrados durante el mes inmediato anterior.

Al efecto, los causantes presentarán en la oficina lo.—Para efectos de esta disposición, son sujetos autorizada, una declaración en la que manifiesten sus del impuesto, las empresas, personas físicas o morales ingresos realmente percibidos, liquiden el impuesto coque se dediquen a la ejecución total o parcial de las si-

> El impuesto deberá quedar totalmente pagado dentro de los tres meses siguientes a la fecha en que termine el ejercicio del causante, mediante la presentación en la oficina autorizada de la declaración respectiva en la que manifestarán los ingresos totales percibidos en el ejercicio, calcularán el impuesto y deducirán el importe de los pagos provisionales efectuados.

> Este impuesto se causará también cuando se subcontrate con otras empresas constructoras.

> 50.—Las personas que realicen pagos a empresas eonstructoras por ejecución de obras, a partir del lo. de enero de 1980 deberán retener un 3.75% de su importe y enterario a más tardar el día 20 o al siguiente día habil si aquél no lo fuere, del mes siguiente a aquel en que efectuaron las retenciones.

> Cuando los pagos correspondan a obras ejecutadas con anterioridad al lo, de enero de 1980, la tasa de retención deberá ser igual a la aplicable en al año en que se efecutó la obra.

Tratándose de contratos por administración se observará lo siguiente:

a) Las facturas por compra de materiales u otros conceptos deberán estar a nombre del propietario de la obra. En caso de que el proveedor de materiales, cubra comisiones u otorgue descuentos a la constructora, deberá retenerle el 3.75% de su importe. La constructora podrá compensar tal impuesto o solicitar su devolución, si acredita haber repercutido el descuente e la comisión a su cliente.

b) En los recibos que expida la empresa constructora por la prestación de sus servicios deberán figurar los importes de la compra de materiales y de la mano de obra pagada por cuenta de su cliente, así como de los honorarios correspondientes. La retención deberá efectuarse únicamente sobre el importe de los honorarios citados.

Los retenedores serán solidariamente responsables con los causantes por el monto de los impuestos no retenidos y deberán entregar constancias a dichos causantes de las retenciones efectuadas.

No se retendrá el impuesto sobre el monto de las cantidades que se deduzcan por concepto de fondo de garantía sino que la retención se efectuará en el momento de devolverse el mencionado fondo.

60.—Las empresas que inicien operaciones a partir del 10. de enero de 1980, que opten por el régimen general de la Ley, comunicarán su deseo por escrito a la indicaça Secretaria, al que acompañarán copia del aviso de iniciación de operaciones, dentro de los 15 días siguientes a la fecha que ésta ocurra.

Las empresas que opten por el régimen general de la Ley, estarán sujctas a las mismas retenciones y declaraciones mensuales, a que están obligadas las empresas que opten por las bases especiales de tributación y podrán deducir del impuesto que resulte a su cargo las cantidades que les retuvieron y enteraron así como solicitar, en su caso, la devolución y compensación de los saldos a su favor.

Las empresas de construcción, cualquiera que sea el régimen por el que opten, quedan relevadas de la obligación de hacer los pagos provisionales a que se refiere el artículo 35 de la Ley.

ARTICULO VIGESIMO TERCERO.—Se autoriza a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a efecto de que en el ejercicio de 1980, mediante reglas generales, establezca bases para determinar el ingreso gravable en relación con el impuesto sobre la renta en los siguientes casos:

I.-Agricultura, Ganadería y Pesca,

II.—Permisionarios y Concesionarios de autotransportes de carga y pasajeros.

ARTICULO VIGESIMO CUARTO.—Los contribuyentes del impuesto sobre tabacos labrados, deberán presentar ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dentro de los primeros quince días del mes de enero de 1980, una declaración pormenorizada en la que expresarán las existencias de tabacos labrados en sus bodegas o almacenes generales de depósito al 31 de diciembre de 1979, indicando aquéllos que tienen adheria das las estampillas respectivas, así como las estampillas que obren en su poder pendientes de adherirse a los envases de tabacos.

Los productos elaborados declarados como existencias con estampillas adheridas al 31 de diciembre de 1979, de conformidad con el páirafo primero de este artículo, no se considerarán en la declaración corresponoïente al mes de enero de 1980, debiendo registrarlos en su contabilidad indicando que se trata de dichas existencias.

Respecto de las estampillas declaradas pendientes de adherirse al 31 de diciembre de 1979, los contribuyentes podrán solicitar que les sea devuelto el importe pagado en la adquisición de las mismas.

ARTICULO VIGESIMO QUINTO.—Los contribuventes del impuesto sobre tabacos labrados que importen dichos productos y que hubieren iniciado operaciones con anterioridad al lo. de enero de 1980, estarán obligados a presentar en dicho mes las listas de los productos importados a que se refiere el artículo 17, fracción III de la Ley que establece dicho impuesto.

ARTICULO VIGESIMO SEXTO.—Los contribuyentes del impuesto sobre ingresos por servicios telefónicos, deberán presentar ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal, durante el mes de enero de 1980, una declaración con la que efectuarán el pago del impuesto correspondiente a los ingresos percibidos durante el mes de diciembre de 1979.

ARTICULO VIGESIMO SEPTIMO.—Los contribuyentes del impuesto sobre teléfonos que importen centrales o conmutadores telefónicos que hubieren iniciado operaciones con anterioridad al lo de enero de 1980, estarán obligados a presentar en dicho mes las listas de los productos importados a que se refiere el artículo 50., de la Ley que establece dicho impuesto.

ARTICULO VIGESIMO OCTAVO.—Por los vehículos de los años modelos que a continuación se indican destinados al transporte hasta de diez pasajeros, se causará el impuesto en 1980, sobre tenencia o uso de automóviles, conforme a la siguiente tarifa:

A.—De fabricación nacional o importados iguales a los de fabricación nacional, aun cuando en el extranjero tengan una denominación comercial diferente:

CATEGORIAS

Año Modelo	'A	В	E	D	E	F
1.15	_	-	_		-	-
1977	\$360.00	\$1,000.00	\$1,500.00	\$4,000.00	\$10,000.00	\$20,000.00
1976	300.00	800.00	1,300.00	3,000.00	6,000.00	15,000.00
1975	300.00	600.00	1,000.00	2,000.00	5,000.00	10,000.00
1974	250.00	500.00	800.00	1,500.00	3,000.00	8,000.00
1973	200.00	400.00	600.00	1,000.00	1,500.00	6,000.00
1972	200.00	300.00	500.00	800.00	1,200.00	4,000.00
1971 a 19	69 200.00	200.00	300.00	400.00	750.00	1.000.00
MAN THE RESERVE		- DEPTH STATE	LEST, Ship make		Mark Tries and Addition	

Para los efectos de la tarifa anterior se atenderá a las siguientes categorías:

- 1.—Categoría "A".—Comprende automóviles cuyo precio oficial de venta al público al 10. de enero de 1977 fue hasta de \$83,000.00 por unidad.
- 2.—Categoría "B".—Comprende automóviles cuyo precio oficial de venta al público al 1o. de enero de 1977 fue de \$83,000.01 a \$96,000.00 por unidad.
- Categoría "C".—Comprende automóviles cuvo precio oficial de venta al público el 1o. de enero de 1977 fue de \$96,000.01 a \$116,000.00 por unidad.
- 4.—Categoría "D".—Comprende automóviles cuyo precio oficial de venta al público al lo. de enero de 1977 fue de \$116,000.01 a \$193,000.00 por unidad.
- 5.—Categoría "E".—Comprende automóviles importados cuyo precio al 10, de enero de 1977 determinó la Secretaria de Hacienda y Crédito Público de \$193,000.01 a \$230.000.00 por unidad.

6.—Categoría "F".—Comprende automóviles importados cuyo precio al lo. de enero de 1977 determinó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de \$230,000.01 en adelante por unidad.

Los automóviles de años modelos de 1969 a 1977 que causen un impuesto mayor que el año modelo de 1978, de acuerdo con el artículo 11 de la Ley del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Automóviles, pagarán el impuesto correspondiente al año modelo de 1978.

Aquellos automóviles que al lo de enero de 1977 no tuvieron precio oficial de venta al público, pagarán de acuerdo a la categoria que les correspondió en el ejercicio fiscal de 1978.

B.—Automóviles importados diferentes a los de fabricación nacional:

 Vehículos importados a las zonas libres y franja fronteriza del norte del país, de circulación restringida a esas regiones.

ANO MODELO

				Se 9 1 7 44			De 1969
Categoría	1977	1976	1975	1974	1973	1972	a 1971
`-	-	-	-			none.	-
Primera	\$2,000.00	\$1,500.00	\$1,000.00	\$ 750.00	\$ 750.00	\$ 750.00	\$ 500.
Segunda	3,000.00	2,500.00	2,000 00	1,500 00	1,500.00	1,500.00	750.00
Tercera	6,000.00	5,000.00	4,000.00	3,000.00	2,000.00	2,000.00	1,000.00
					Y		

Los automóviles de años modelos de 1969 a 1977 el impuesto que conforme a esta tarifa causen un impuesto mayor al que causaron en el ejercicio fiscal de 1979, pagarán restringida:

el impuesto correspondiente a este último ejercicio (1979).

2.—Vehículos importados al país, de circulación no

ANO MODELO

Categoría	1977	1976	1975	1974	1973	1972	a 1971
-	. —	_		-	1 <u>-2</u> 5	- 1	-
Primera	\$20,000.00	\$15,000.00	\$10,000.00	\$8,000.00	\$6,000.00	\$4,000.00	\$1,000.00

ARTICULO VIGESIMO NOVENO.—Las obligaciones y la responsabilidad solidaria en materia de impuesto del timbre con motivo de la enajenación de automóviles que se hubiere efectuado hasta el 31 de diciembre de 1979, serán exigibles de acuerdo con las disposiciones previstas en la Lay del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Automóviles.

ARTICULO TRIGESIMO.—Los contribuyentes del impuesto sobre la venta de gasolina pagarán el impuesto que corresponda a la venta de combustible para aviones a partir del 10. de abril de 1980.

ARTICULO TRIGESIMO PRIMERO.—Los contribuyentes del impuesto sobre venta de gasolina, deberán presentar ante la oficina autorizada correspondiente a su domicilio fiscal, dentro de los primeros tres días hábiles del mes de enero de 1980, una declaración con la que efectuarán el pago del impuesto respecto de las operaciones de venta realizadas en la última quincena del mes de diciembre de 1979.

ARTICULO TRIGESIMO SEGUNDO.—No se pagará el impuesto al valor agregado cuando los ingresos del contribuyente hayan causado el impuesto federal sobre ingresos mercantiles o cuando la contraprestación fue exigible antes del 10. de enero de 1980; si es exigible con posterioridad, en razón de que los actos o actividades fueren de carácter continuo, sólo se pagará el impuesto por la parte de la contraprestación correspondiente a los actos o actividades o los efectos de los mismos, que se realicen a partir de dicha fecha.

En las importaciones de bienes tangibles, no se pagará el impuesto al valor agregado por los introducidos en el país con anterioridad al 10 de enero de 1980 en los términos del Código Aduanero. Se pagará el impuesto al valor agregado en la importación temporal que se convierta en definitiva con posterioridad a dicha fecha.

ARTICULO TRIGESIMO TERCERO.—El Distrito Federal y los Estados que se adhieran al Sistema Nacional de Coordinación Fiscal, mientras no se deba pagar el Impuesto al Valor Agregado respecto de la enajenación de los bienes que a continuación se indican, no establecerán impuestos locales o municipales sobre la enajenación de:

I.—Embarcaciones, maquinaria y equipo que uniunicamente sean susceptibles de ser utilizados en la explotación pesquera. II.—Alimentos balanceados para animales y las materias primas necesarias para producirlos, productos de medicina veterinaria, así como insecticidas, herbicidas y fungicidas.

México, D. F., a 30 de diciembre de 1979.—Ignacio Vázquez Torres, D. P.—Humberto A. Lugo Gil, S. P.—Norberto Mora Plancarte, D. S.—Rafael A. Tristán López, S. S.—Rúbricas".

En cumplimiento de lo dispuesto por la fracción 1

del artículo 89 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y para su debida publicación y observancia, expido el presente Decreto en la residencia del Poder Ejecutivo Federal en la ciudad de México, Distrito Federal, a los treinta días del mes de diciembre de mil novecientos setenta y nueve.—José López Portillo.—Rúbrica.—El Secretario de Hacienda y Crédito Público, David Ibarra Muñoz.—Rúbrica.—El Secretario de Gobernación, Enrique Olivares Santana.—Rúbrica.

SECRETARIA DE COMERCIO

ACUERDO que fija los precios oficiales para el cobro de los impuestos de exportación. (Lista de Precios No. 22).

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.—Secretaría de Comercio.—Subsecretaría de Comercio Exterior.—Dirección General de Aranceles.—Depto. de Precios Oficiales e Impuestos de Exportación.

ACUERDO que fija los precios oficiales para el cobro de los impuestos de exportación. (Lista de Precios No. 22).

Con fundamento en los artículos 34, fracción V de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; 60, y 11 fracción II del Reglamento Interior de la Secretaría de Comercio, 10, y 20, del Acuerdo que adscribe unidades administrativas y delega facultades en los Subsecretarios, Oficial Mayor, Directores Generales y otros subalternos, publicados

estos dos últimos ordenamientos en el "Diario Oficial" de la Federación los días 23 de enero y 16 de mayo de 1979, respectivamente, esta Secretaría fija los precios oficiales que se indican para las mercancías comprendidas en las siguientes fracciones de la Tarifa del Impuesto General de Exportación.

Fracción

Precio Oficial

01-02-a-08 Ganado bovino castrado, deportivo, para rodeo . Cbza. \$ 22,300.00

El presente Acuerdo entrará en vigor el siguiente día de su publicación en el "Diario Oficial" de la Federación,

Sufragio Efectivo. No Reelesción.

México, D. F., a 26 de diciembre de 1979.—E1 Subsecretario de Comercia Exterior, Héctor Hernández Cervantes.—Rúbrica.

SECRETARIA DE LA REFORMA AGRARIA

RESOLUCION sobre privación de derechos agrarios y nuevas adjudicaciones de unidades de dotación, y reconocimiento de derechos agrarios, en el ejido del poblado denominado La Campana, Municipio de Culiacán, Sin. (Registrada con el número 7720).

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.—Secretaria de la Reforma Agraria.

VISTO para resolver el expediente relativo a la privación de derechos agrarios y nuevas adjudicaciones de unidades de dotación y reconocimiento de derechos agrarios, en el ejido del poblado denominado "LA CAMPANA", Municipio de Culiacán, del Estado de Sinaloa; y

RESULTANDO PRIMERO.—Consta en el expediente la convocatoria de fecha 30 de agosto de 1978, para la Asamblea General Extraordinaria de Ejidatarios, relativa a la privación de derechos agrarios, en contra de los ejidatarios que se citan en el primer punto resolutivo de esta Resolución, por haber abandonado el cultivo personal de las unidades de dotación por más de dos años consecutivos; asamblea que tuvo verificativo el 7 de septiembre de 1978, en la que se propuso reconocer derechos agrarios y adjudicar las unidades de dotación de referencia, a los campesinos que las han venido cultivando por más de dos años ininterrumpidos y que se indican en el segundo punto resolutivo y se reconozcan derechos agrarios por haber abierto tierras al cultivo y venir-

las trabajando por más de dos años ininterrumpidos, a los campesinos que se citan en el tercer punto resolutivo de la presente Resolución.

RESULTANDO SEGUNDO.—La documentación se remitió a la Comisión Agraria Mixta y, dicho organismo, notificó el 5 de octubre de 1978, a los ejidatarios afectados, para que comparecieran a la Audiencia de Pruebas y Alegatos; misma que se llevó a cabo el 20 de octubre de 1978, en la que se comprobó legalmente la procedencia para la privación de derechos agrarios a los ejidatarios propuesto; de conformidad con lo dispuesto por los Artículos 426, 430 y demás relativos de la Ley Federal de Reforma Agraria. La Comisión Agraria Mixta opinó que es procedente la privación de sus derechos agrarios a los ejidatarios que se señalan, y el reconocimiento que propone la Asamblea General Extraordinaria de Ejidatarios.

RESULTANDO TERCERO.—El expediente relativo fue turnado a la Secretaría de la Reforma Agraria, Dirección General de Derechos Agrarios, la que hizo una revisión del mismo, y comprobó la legalidad de las notificaciones y constancias presentadas en este juicio; por lo que se turnó al Vocal Consultivo Agrario correspondiente, con la opinión de que fuera aprobado por estar integrado correctamente; quien a su vez, por haberlo encontrado ajustado al procedimiento de Ley, lo sometió a la consideración del Cuerpo Consultivo Agrario, el que emitió y aprobó su dictamen en sesión celebrada el 17 de octubre de 1979; y